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ВАХТА
животноводов
ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

•  Совхоз «БЕЛОСТОКСКИИ»: химические способы обработки соло
мы повышают ее питательность вдвое.

•  В совхозе «МОЛЧАНОВСКИИ»: строят простейшие цехи для приго
товления грубых кормов.

•  Совхоз «У СТЬ-Б АКЧ АРСКИИ*: фуражир — это технолог, контролер, 
учетчик.

I ИЗ О К Ш Щ И Х -В  ПЕРЕДОВЫЕ
Мясо-молочный совхоз «Белостокский» — передовое 

хозяйство Кривошеинского района. Годовой план по про
даже молока 6н выполнит уже к середине октября. В сов
хозе активно используют передовые методы труда, ре
зервы производства, рационально расходуют корма. В 
среднем на фуражную корову белостокцы надоили к 1 ок
тября 2.392 килограмма молока — на 261 килограмм 
больше, чем в прошлом году.

Об опыте Пудовской фермы этого хозяйства рассказы
вает главный зоотехник совхоза А. Сергеев.

Еще два года назад фер- 
I  ма на центральной усадьбе

I* нашего совхоза была в чис
ле отстающих. Только ус
пешная работа двух других 
ферм давала возможность 
хозяйству справляться с 
планом. А нынче пудовцы 
уже два месяца держат пе
реходящее Красное знамя 
района за высокие надои.

К началу октября на фер
ме перевыполнен годовой 
план, по продаже молока го
сударству. Сдано 1.800 
тонн. Передовые доярки по 
надоям на корову ' подходят 
к трехтысячному рубежу. 
Как удалось работникам 
фермы добиться таких успе
хов?

Во-первых, на ферму при
шел новый бригадир, комму
нист Владимир Ильич Кули
ков.

В. И. Куликов работал 
пастухом, потом избирался 
председателем сельского Со
вета, а в последнее время 

. был шофером. И за всякое 
- дело он брался, сознавая 

всю его важность. Именно 
поэтому решили поставить 
Куликова бригадиром на 
ферме. И не ошиблись.

Владимир Ильич немало 
сделал для укрепления кол
лектива. На ферме стало 
больше порядка, улучши
лась трудовая дисциплина.

Специалисты совхоза пе
ресмотрели поголовье коров. 
Больных и малопродуктив
ных заменили первотелка
ми. Обновилось i почти 30

процентов дойного стада. 
Чтобы облегчить труд доя
рок летом, пастбища макси
мально приблизили к фер- 

. мам.
■ Двухкратная дойка тоже 
сыграла положительную 
роль. Надои . не уменьши
лись, а работать стало лег
че. Теперь люди охотно шли 
на ферму. Доярки получили 
возможность использовать 
выходные и отпуска. В кол
лективе фермы в основном 
молодежь. Большинство до
ярок не старше тридцати 
лет.

Но все-таки не одни толь
ко перечисленные меры вы
вели ферму из отстающих. 
Особенно важную роль сы
грало то, что здесь пополни
ли рацион животных за счет' 
приготовленной соломы.

Суточный рацион одной 
фуражной коровы составля
ет 10 кормовых единиц. 
Теоретически это может обе
спечить надой 8 килограм
мов молока, а фактически на 
Пудовской ферме получают 
10 килограммов. В рацион 
обычно входят 2 килограм
ма сена, столько же концен
тратов, 15 килограммов си
лоса. и 6— 7 килограммов 
соломы.

Раньше коровы неохотно 
поедали солому, и большая 
часть ее терялась, шла на 
подстилку. А ведь ее можно 
скармливать полностью. Мы 
делаем это уже два года. 
Новая технология позволяет 
экономить корма. В этом го

ду, например, мы весь май и 
начало июня подкармливали 
коров силосом и соломой. 
Таким образом, сумели и в 
этот период обеспечить 
дневйой рацион, — 10 кор
мовых единиц.

Главное в приготовлении 
соломы — разрушить клет
чатку, сделать грубый корм 
мягким, с приятным запа
хом. Для этого применяем 
дрожжевание и обработку 
соломы щелочами. На цен
тральной усадьбе уже давно 
используется бетонирован
ная траншея, по дну кото
рой проложены трубы для 
подачи горячего пара. К зи
ме нынешнего года мы 
строим еще две подобные 
траншеи в других отделени
ях. Они пока будут обложе
ны кйрпичом и обшиты дос
ками.

Солома сначала мелко на
резается. Чаще всего для 
этого используется измель
читель ИГК-30. Обработку 
соломы производим тремя 
способами. Применяются 
каустическая сода, едкий на
трий, кальцинированная со
да и поваренная соль. При 
первом способе за полтора 
часа до начала обработки 
нужно растворить 3— 4 ки
лограмма каустической со
ды на 100 килограммов со
ломы в 12— 15 литрах воды. 
Потом количество воды до
водится до 400 литров при 
40 градусах тепла. Солому 
заливают раствором на 5— 6 
часов. Корм уплотняется и 
выгружается без промывки.

При использовании щело
чи мелконарезанную солому 
замачивают 2-процентным 
раствором на восемь часов 
из расчета 4 килограмма 
препарата на 100 килограм
мов соломы.

Содово-солевой способ — 
самый быстродействующий. 
На приготовление корма 
требуется всего час. На

тонну соломы берут 10 ки
лограммов кальцинирован
ной соды и столько же пова
ренной соли. Используется 
около 400 литров раствора.

Для дрожжевания соломы 
сначала готовится закваска.

В деревянную бочку или 
бидон вливаем 20 литров во
ды, подогретой, до 35 гра
дусов, добавляем килограмм 
сухих дрожжей и 6 — 8 ки
лограммов ржаной муки. 
Смесь хорошо перемеши
вается и оставляется на 
сутки в теплом месте.

Солому измельчают, ук
ладывают послойно, увлаж
няют дрожжевой болтушкой 
и уплотняют. Через сутки 
корм готов. На 100 кило
граммов соломы необходимо 
60 литров воды, 15— 20 ки
лограммов концентратов, 2 
килограмма дрожжевой за
кваски, полтора килограмма 
соли и 0,8 килограмма ме
ла.

Организовано у нас и 
дрожжевание концентратов.

Приготовленные и обога
щенные корма значительно 
повышают надои. В этом го
ду мы решили еще шире 
применять щелочевание и 
дрожжевание соломы. Для 
этого на каждой ферме на
значены механизаторы, фу
ражиры. С доярками и скот
никами начали проводить 
специальные занятия: Одно 
такое занятие уже состоя
лось.

Приготовление соломы 
сыграло положительную. 
роль в пополнении кормово
го баланса. Ведь поголовье 
у нас увеличивается, а заго
товка кормов не поспевает 
за таким ростом. Характер
но, что все три отделения 
идут ровно, без отставания. 
Трехтысячные надои стано
вятся нормой.

А. СЕРГЕЕВ,
главный зоотехник 

совхоза «Белостокский».

ГОДОВОЙ П Л А Н -Д О С Р О Ч Н О
Молчановская ферма до

срочно, к первому октября, 
выполнила годовой план 
продажи мяса, а молока — 
к пятому октября. Лучшие 
доярки А. С. Мамонтова, 
Л. И. Кашина, Т. Г. Мака
рова надоили|с начала года 
по 250— 280 тонн молока. 
Надои от коровы по ферме 
увеличились по сравнению с 
прошлым годом на 287 ки
лограммов.

Мы наладили постоянный 
и строгий учет кормов. Их 
принимаем не на лугах, как 
раньше, а по мере доставки

Ё фуражный двор. Выдача 
ется обязательно с веса 
ю заборной ведомости! 
)тники каждый день по

лучают корма и расписыва
ются за них.

С первых дней зимовки 
стараемся полнее использо
вать грубые корма. Много 
соломы раньше пропадало 
без пользы. Теперь ее пред
варительно измельчаем, 
сдабриваем солевым раство
ром, добавляем концентра
ты и скармливаем скоту.

На период распутицы соз
дан запас сена и соломы у 
фермы. Площадки огороже
ны. Создается временный 
цех для приготовления гру
бых кормов.

А. ЯКУТИИ, 
управляющий Молчанов- 
ским отделением совхо

за «Молчановский».

УСПЕХ ПТИЦЕВОДОВ
Томская инкубаторно-пти

цеводческая станция произ
водит за год более миллио
на цыплят. Она расположе
на в светлом, просторном 
здании, оснащена новейшим 
оборудованием. Для пере
возки цыплят и яиц 1 приме
няются специализированные 
машины, в которых поддер
живается заданный темпера
турный режим.

Из года в год коллектив 
станции перевыполняет за
дания по производству мо
лодняка. За девять месяцев, 
мы успешно справились с 
плановым заданием четвер
того года пятилетки. Допол
нительно будет выведено до 
конца года еще 150 тысяч 
цыплят.

Хочется отметить самых 
добросовестных тружеников 
— заведующую цехом А. В. 
Чапайкину, операторов С. К. 
Муллину, Е. С. .Божко, В. А. 
Хорькову, Л. Е. Орешонко- 
ву, В. А. Кожемякину, Е. В. 
Холмову, сортировщиц цып
лят А. М. Шакирову, О. И. 
Сергееву, М. М. Муреали- 
мову.

За четыре года пятилетки 
мы почти удвоили производ
ство цыплят за счет совер
шенствования технологии, 
повышения производитель
ности труда.

Л. ГАЛЕЕВА, 
директор Томской инку
баторно-птицеводческой 

станции.

ПОРА ВТОРОГО

НА .СЕМЬ ТЫСЯЧ 
ТОНН БОЛЬШЕ

На семь» тысяч тонн боль
ше, чем в прошлом году, за
куплено в нашей области 
картофеля к 9 октября. На- 
р-днохозяйствевный . план 
перевыполнен почти на 7 ты
сяч тонн.

Активное участие в про
даже картофеля государству 
приняло население области. 
У колхозников, рабочих сов
хозов, служащих закуплено 
25.456 тонн клубней.

Наибольший вклад в вы
полнение плана внес Том
ский район. Здесь закупле
но картофелл 20.626 тонн. 
План выполнен на . 91 про

цент. В районе на днях пол
ностью завершат уборку кар
тофеля.

В. ДМИТРИЕВ.

В П Е Р Е Д И -  
А Г Р Е Г А Т  
В. С М О К О ТИ Н А

В нашей газете уже рас
сказывалось о том, как, удар
но трудится агрегат картофе
леуборочного комбайна из 
совхоза «Тахтамышевский», 
где машинистом В. М. Смо- 
кота-н., В - совхозе заверше
на уборка клубней. Агрегат 
В. Смокотина j занял первое 
место. Убран картофель с 
46 гектаров при сезонном 
задании 30. Выкопано 560

тонн клубней. Агрегат, та
ким образом, выполнил ус
ловия соревнования, разра
ботанные в совхозе. По ито
гам нынешней уборки маши
нист будет премирован мото
циклом, тракторист П. Хоро- 
шков — телевизионным 
приемником, члены агрегата
— наручными часами.

— Как поработали дру
гие машинисты картофеле
уборочных комбайнов рай
она? — с таким вопросом 
мы обратились к председа- 

' телю Томского райкома 
профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок И. И. Маметье-
ву.

—. Окончательные, ■ итога,
—  сказал Иван Ильич,- —- 
еще не подведены: ждем со
общений из хозяйств, где 
уборка клубней завершает
ся. По предварительным же 
данным, лучших результа
тов добились, кроме агрега
та В. Смокотина, агрегаты 
П. Клеущатова из совхоза 
«Томь» (45 гектаров, 492 
тонны), 3. Федиахметова из 
совхоза «Тахтамышевский», 
(44 гектара, 541 тонна).

Среди картофелеводче

ских звеньев района самые 
высокие результаты у звена 
Д. И. Торопова из опытно- 
производственного хозяй
ства. На всей площади, за
крепленной за ним, получе
но по 173 центнера карто
феля с гектара. Звено Н. А. 
Баладурина из этого же 
хозяйства получило по ,160 
центнеров клубней с гекта
ра.

З А Д А Н И Е
ПЕРЕВЫПОЛНЕНО

Дружно , потрудился на 
уборке'картофеля в опытно- 
производсдвенном хозяйстве 
коллектив Томского отделе
ния института «Теплоэлек- 
тропроект». Ежедневно на 
поля выезжало до Г00 чело
век. Задание перевыполнено. 
Пример в труде показали 
партгрупорг отдела изыска
ний В. 14. Мищенко, инже
неры М. Н. Кожевникова, 
А. Ф. Напалкова, руководи
тель группы Г. В. Басинова 
и другие.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

■ Д н иШ »
тШШГi s s l:?Д И И И

v  Ж ?
' Т ' » « к  Ж И В

Владимир Афанасьевич 
Фатеев — скотник-пастух 
Коломино-Гривского отделе
ния совхоза «Коломинский»^. 
В группе коров, за которой 
он ухаживает, самый вы
сокий в хозяйстве надой мо
лока. На корову здесь на
доено молока по 2.700 кг.

Фото Н. Потапова.

СТРОГИЙ
УЧЕТ
И КОНТРОЛЬ

В последние годы в наш ем 
хозяй стве  ф ур а ж и р у  отводит
ся все больш ая роль. . В зять 
отделение 1-я Тига , где я ра 
ботаю . Здесь строится  новы й 
к о р о в н и к  на 400 мест (пер
вая очередь запущ е на  в н ы 
неш нем  году). Дойное стадо 
— окол о  300 норов, да еще 
360 нетелей и телят. Кормов 
н у ж н о  немало, а зн а чи т , и 
расходовать и х  следует стро
го с веса.

З агото вка  корм ов была н ы н 
че труд на я . Сена мы запасли 
в два раза м еньш е, чем в 
прош лом  году. Зато сен аж а  — 
окол о  650 то н н . Это почти  в 
2,5 раза  превосходит уровень  
1973 года. З на чи тел ьно  боль
ше залож ено  силоса, за с ки р 
довано соломы.

Мне, к а к  ф ур а ж и р у , ны н че  
впервы е довелось п р и н я ть  
непосредственное уча сти е  в за
готовке  корм ов. Я приним ал  
и обмерял стога , взвеш ивал 
силос, сенаж , оценивал ка ч е 
ство корм о в . Заблаговремен
но на ферме привели  в п о р я 
д о к  весы. Н ы нче ни одна те
л е ж ка  силоса и сенаж а  не бу
дет скорм лена  без точн ого  
учета . С трогий  уче т  и ко н т 
роль за расходованием  ко р 
мов позволят ж и вотноводам  
наш ей ф ермы вы п ол н и ть  все 
требования постановления бю 
ро об ком а “КПСС «О мерах по 
о р га н и за ц и и  учета  и рацио
нальном у испол ьзова ни ю  ко р 
мов в зи м н и й  период 1974— 
1975 годов в колх<?зах и сов
хо за х  области».

З и м о в ку  мы начали непло
хо . Сейчас д оя рки  ф ермы 
еж едневно надаиваю т от к а ж 
дой коро вы  почти  на ки л о 
грам м  м олока больш е, чем в 
октяб ре  прош лого  года.

А. КУКЛ И Н ,
ф ур а ж и р  совхоза  «Усть- 
Б акч а р ски й »  у Ч аи н ско го  

района.

И

Б Р А  Т С  1 C  А Л

В С Т Р Е Ч А
8 октября 1974 года со

стоялась встреча советской 
партийно - правительствен
ной делегации, возглавляе
мой Генеральным секрета
рем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым, с руководством Со
циалистической единой пар
тии Германии во главе с 
Первым секретарем ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккером.

Еще раз сердечно по
здравив немецких товари
щей с 25-летием республи
ки, , Л. И. Брежнев ^под- 
черкнул; что юбилейные 
торжества ярко продемон
стрировали высокий поли
тический и трудовой энту
зиазм народа ГДР, кото
рый под , руководством 
СЕПГ строит развитое
социалистическое Общество, 
активно участвует в общей 
борьбе братских стран за 
упрочение мира н всеобщей 
безопасности. *

От имени Центрального 
Комитета, Политбюро ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккер выра
зил глубокую благодар
ность. Л. И. Брежневу и 
другим советским товари
щам за участие в праздно
вании 25-летия республи
ки, подчеркнул, что ком
мунисты. трудящиеся, весь 
народ ГДР видят в брат
ском союзе с СССР залог 
новых успехов на пути со
циализма и мира. Он про
сил передать сердечный 
привет и лучшие пожела
ния Центральному Коми
тету, Политбюро ЦК КПСС, 
советским трудящимся, все
му советскому народу.

Участники встречи об
менялись информацией о 
политическом и народнохо
зяйственном положении 
своих стран, о ходе выпол
нения задач коммунистиче
ского и социалистического 
строительства, поставлен
ных Директивами XXIV 
съезда КПСС' и VIII съез
да СЕПГ. Было выражено 
глубокое удовлетворение 
успешным развитием все
стороннего сотрудничества 
между СССР и ГДР, под

тверждена готовность и 
впредь ■ вести дело к даль
нейшему укреплению и 
расширению этого сотруд
ничества во всех сферах 
деятельности наших партий 
и государств, ко все более 
тесному сближению наро
дов наших стран. Вместе с 
другими братскими госу
дарствами Советский Союз 
и Германская Демократиче
ская Республика будут все
мерно укреплять политиче
ское единство стран социа
лизма, углублять процесс 
социалистической экономи
ческой интеграции стран — 
членов СЭВ в интересах 
дела мира, развивать все
стороннее сотрудничество в 
рамках организации Вар
шавского Договора, кре
пить обороноспособность 
социалистического содру
жества. Г

Состоялся обмен мнения
ми по широкому кругу 
международных. вопросов. 
Особое внимание было уде
лено проблеме упрочения 
безопасности на европей
ском континенте. Стороны 
отметили ’ первостепенное 
значение скорейшего за
вершения Совещания по бе
зопасности и сотрудниче
ству в Европе, проведения 
его заключительной фазы 
на высшем уровне. Они 
выразили удовлетворение 
развитием отношений
СССР, ГДР и других стран 
социалистического содруже
ства с государствами иной 
социально - экономической 
системы на основе принци
пов мирного сосуществова
ния, Было заявлено о твер
дом намерении продол
жать согласованный курс 
социалистических стран на 
дальнейшее расширение н 
углубление разрядки меж
дународной напряженности.

Л. И. Брежнев от имени 
ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Совета Министров СССР 
подтвердил приглашение' 
направить в Советский Со

юз официальную партий
но-правительственную деле
гацию Германской Демокра
тической Республики. Это 
приглашение было с благо
дарностью принято руковод
ством ГДР. Достигнуто со
гласие осуществить этот 
визит весной 1975 года.

Во встрече, прошедшей 
в атмосфере полного един
ства взглядов и сердечной 
дружбы, приняли также 
участие:

С советской стороны — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза 
А. А. Гречко, член Полит
бюро ЦК КПСС, mhhhctd 
иностранных дел СССР
A. А. Громыко,-- кандидат в
члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Белоруссии П. М. 
Машеоов, секретарь ЦК 
КПСС К. Ф. Катушев,
первый секретарь ЦК КП 
Литвы П. П. Гришкявичус, 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
И. В. Архипов, член ЦК 
КПСС/ посол СССР в ГДР 
М. Т. Ефрембв, член ЦК 
КПСС, помощник Гене
рального • секретаря ЦК 
КПСС К. В. Русаков, член 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров.

Со стороны ГДР — чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ 
Г. Аксен, Г. Варнке, Г. 
Гофман, Г. Грюнеберг, 
X. Зиндерман. В. Кроли- 
ковский, В. Ламберц, 
Г. Миттаг, Э. Мюккенбер- 
гер, А. Нойман, А. Норден, 
П. Фернер. К. Хагер,
B. Штоф, Ф. Эберт, канди
даты в члены Политбюро 
И. Герман, Г. Клайбер, 
И. Ланге, Э. Мильке, 
М. Мюллер, К. Науман, 
Г. Тиш, В. Фельфе, Г. Шю- 
рер, В. Яровинский, а так-

. же заведующий междуна
родным отделом ЦК СЕПГ 
П. Марковски.

Отъезд советской партийно
правительственной делегации

БЕРЛИН, 8 октября. 
(ТАСС). Сегодня советская 
партийно -правительственная 
делегация во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, 
принимавшая участие в тор
жествах, посвященных 25-ле
тию образования. Германской 
Демократической Республи
ки, отбыла на Родину.

На аэродроме Шенефельд, 
украшенном государственны
ми флагами СССР и ГДР, 
приветственными транспа
рантами, делегацию • прово
жали Первый секретарь ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккер, Предсе
датель Государственного со
вета ГДР В. Штоф, Предсе
датель Совета Министров 
ГДР X. Зиндерман, члены и 
кандидаты в члены Полит
бюро цк фпг, члены Го

сударственного совета и пра
вительства республики.

Среди провожавших были 
посол СССР в ГДР М. Т. 
Ефремов, главнокомандую
щий группой советских войск 
в Германии генерал армии 
Е. Ф. Ивановский, сотрудни
ки советского посольства и 
других советских учрежде
ний в ГДР.

На аэродроме находились 
главы дипломатических
представительств, аккреди
тованные в ГДР.

На летном поле был вы
строен почетный караул трех 
видов воооруженных сил — 
пехотинцы, летчики, моряки, 
исполнены государственные 
гимны СССР и ГДР. Звучит 
21 залп артиллерийского са
люта.

Товарищи Л. И. Брежнев

и Э. Хонеккер обходят строй 
почетного караула. Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, члены советской де
легации тепло прощаются с 
провожающими их офици
альными лицами, с. предста
вителями трудящихся столи
цы ГДР, собравшимися на 
аэродроме. ь

Аплодисментами, возгла
сами «КПСС — СЕПГ!», 
«Фройндшафт — дружба!», 
«До свидания!» провожают 
берлинцы советских гостей.

У трапа самолета Первый 
секретарь ЦК СЕПГ Э. Хо- 
ееккер, другие руководители 
Германской Демократиче
ской Республики желают 
доброго пути товарищу Л. И. 
Брежневу, другим членам 
советской делегации.

Самолет берет курс на 
Москву.

В О ЗВ РА Щ Е Н И Е С О В Е ТС К О Й  П А Р Т И Й Н О - 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ ИЗ ГДР

8 октября из Берлина в 
Москву возвратилась совет
ская партийно-правительст
венная делегация, прини
мавшая участие в праздно
вании 25-й годовщины обра
зования Германской Демо
кратической Республики.

Возглавлял делегацию Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, товарищ Л. И. Бреж
нев. «

В состав делегации входи
ли член Политбюро ЦК 
КПСС, министр обороны 
СССР А. А, Гречко, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК Компартии Бело

руссии П. М. Машеров, се
кретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, первый секретарь 
ЦК Компартии Литвы П. П. 
Гришкявичус, заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР И. В. Архи
пов, член ПК КПСС, посол 
СССР в ГДР М. Т. Ефре
мов. С делегацией выезжали 
также помощники1 Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
член ЦК КПСС К. В. Руса
ков, член Центральной ре
визионной комиссии КПСС 
А. М. Александров.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст- 

■ венными флагами СССР, де
легацию встречали товари
щи Ю. В. Андропов, В. В. 
Гришин, А. Н. Косыгин,

Ф. Д. Кулаков, А. Я. Пель
ше, Н. В. Подгорный, М. А. 
Суслов, А. Н. Шелепин, 
П. Н. Демичев, Б. Н. Поно
марев, И. В. Капитонов, 
члены ЦК КПСС П. А. Аб- 
расимов, Б. П. Бугаев, 
В. В. Кузнецов, В. Г. Кули
ков, Г. С. Павлов, К. У. 
Черненко, Н. А. Щелоков, 
член Центральной ревизион
ной комиссии КПСС О. Б. 
Рахманин, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС В. А. Голиков и дру
гие.

Делегацию встречали так
же посол ГДР в СССР Гар
ри Отт. сотрудники посоль
ства ГДР.

(ТАСС).

Бригада бурового мастера 
Ю. А. Ефимова держит пер
венство в социалистическом 
соревновании в Каргасок- 
ской нефтеразведочной экс
педиции. В этом году буро
вики взяли обязательство 
пробурить 11.500 метров 
скважин и успешно выполня
ют его.

НА СНИМКЕ: вахта, ко
торой руководит опытный 
бурильщик Т. Тестов. Слева 
направо: дизелист И. Со
ловьев, помощник дизелиста 
Н. Голубинский, помбур 
Н. Баженов, бурильщик 
Т. Тестов, помбур А. Ле
щенко, помбур Т. Ахметов.

Фото В. Казанцева.

I
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ИДЕТ ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ
Коллектив Оситювского 

лесопункта Парабельского 
леспромхоза значительно 
перевыполнил план треьего 
квартала.

— Сейчас, — рассказы
вает начальник лесопункта 
И. А. Гренашко, — мы ин
тенсивно готовимся к зиме. 
В урочище Котовские Луга 
летом уложено в запас око
ло шестнадцати тысяч кубо
метров древесины. Там же 
мы будем работать и 
зимой. Поэтому в бога
тый древесной массив 
прокладывается зимняя до
рога. Ведут ее с двух сто
рон. От центральной .усадь
бы — специальная строи

тельная бригада, а со сторо
ны тайги выправляют трас
су сами лесорубы — укруп
ненная бригада Н. А. К-уда- 
шова.

Как только 'дорога про
мерзнет, по ней пойдут ав
толесовозы.

На вахтовом участке, рас
положенном на Кенге, ра
ботает бригада В. Т. Осад-, 
чего, которая будет трудить
ся там до ледостава. Причем 
в октябре вся заготовленная 
этим коллективом древеси
на будет укладываться в 
запас для будущего летне
го сезона.

А. ТКАЧЕНКО.
с. Парабель.

Натужно гудя на ухабах 
таежной трассы, лесовоз 
медленно идет в гору. Тяже
ло дается эта дорога. Все 
26 километров до нижнего 
склада Обского вахтового 
участка еле укладываются 
в полтора часа времени.

Большим профессиональ
ным опытом н мастерством 
нужно владеть шоферу, что
бы так отлично управлять 
машиной, как шоферы Чаин- 
ского леспромхоза Николай

Ощепков и Владимир По
жарский.

У Н. Ощепкова, напри
мер, лесовоз прошел 80 ты
сяч километров без ремонта.

Ежедневно по два, а то и 
по три-четыре. рейса успе
вают делать передовые во

дители на вывозке леса. Это 
полтора-два сменных зада
ния.

НА СНИМКАХ: на та
ежной трассе; шоферы

Н. Ощепков 
В. Пожарский.

Фото Н.

(слева)

Потапова.

КА Ж Д Ы Й  РАЗ ЗАНОВО
В ЛАЙСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ НЕ ЗАБОТЯТСЯ ОБ УКРУПНЕННЫХ БРИГАДАХ

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ ПЯТИЛЕТКИ

Г Л А В Н О Е
П Р А В И Л О

На отделке ш и ро ко ф орм атн ого  ки н о теа тр а  «Родина» т р у 
дится бригада ш т у ка ту р о в  и ^  треста  «Т ом скж илстро й» , ко то 
р ую  возглавляет П. Е. В айсбек. Недавно М инистерство  строи 
тельства СССР и Ц К проф сою за ра бочих  строительства  и про
м ы ш ленности  стр о и те л ьн ы х  м атериалов присвоил и  этом у 
ко л л е кти в у  звание  «Л учш ая бригада ш т ука тур о в » , а член 
бригады  Раиса С аввична Винель удостоена звания «Л учш ий  
ш тука тур » .

Стройка безошибочно уга
дывается, по снующим одна 
за другой машинам, голу
бым ' всполохам электро
сварки, запаху разогревае
мого битума.

Сейчас работы ведутся 
внутри кинотеатра. Штука
туры бригады Петра Егоро
вича Вайсбека приступили к 
облицовке стен в фойе. К 
сожалению, с Раисой Сав
вичной встретиться в этот 
день не удалось: она ушла в 
отпуск.

Мне рассказали, что семья 
Винель живет в одном из 
пятиэтажных домов по Ир
кутскому тракту. Здесь же 
получили квартиры еще 
трое рабочих из бригады. 
Дом легко найти: по обе сто
роны от него растут девяти
этажки.

И вот нажимаю кнопку 
звонка. Открывают мне до
чери Раисы Саввичны.

— Проходите. Мама сей
час придет.

А вскоре я слушаю рас
сказ Р. С. Винель о товари
щах по бригаде, о своем 
труде.

— Представляете: дом се
рый, шершавый. Мы закон
чим работы, и он словно 
засветится.... Не раз наблю
дали, как в наши дома въез
жают новоселы. ■ Гомонят, 
мебель таскают. И вдруг 
остановятся: «Осторожнее.
Не покарябать бы стены!».

Поликлиника на улице 
Пушкина была первой ее 
стройкой в Томске. Четыр
надцать лет назад приехала 
она сюда из' Свердловской 
области, закончив с отличи
ем строительное училище и 
проработав на Урале штука
туром два года. С ней начи
нала й Юлия Закурдаева, 
вместе они трудятся и сей
час.

— Потом, — вспоминает 
Раиса Саввична, — в брига
ду пришли Мария Мишкина, 
Валентина Захарова, Лю
бовь Попова и Михаил Ва
рин. Они — ветераны кол
лектива, его костяк.

Бригада с завидным по
стоянством удерживает пер
венство в социалистическом

соревновании среди коллек
тивов «Огделстроя». Ей од
ной из первых в управлении 
присвоено звание коллекти- 
• ва коммунистического тру
да. Бригадир -Петр Егоро
вич Вайсбек известен томи
чам как опытный, высоко
квалифицированный строи
тель. Его фотография — на 
городской Доске почета.

Одним из главных правил 
бригада считает высокое ка
чество работы. В прошлом 
году она впервые применила 
терразиговую отделку гости- 

. ницы. «Томск». К этому го
товились заранее и тща
тельно. -

— Бригадир специально 
выезжал в командировку в 
Прибалтику, —• рассказыва
ет Раиса Саввична, —’ учил
ся сам и передал опыт нам.

Декоративная отделка — 
дело не простое. Сначала 
наносится ’подготовительный 
слой. После его выравнива
ния наступает самая ответст
венная операция — добавка 
мраморной крошки, а при 
необходимости — и дробле
ного черного стекла. Деко-' 
ративный слой как бы вдав
ливается в подготовитель
ный. При этом строго подби
раются фракции добавок, 
цвет и рисунок отделки. О 
трудоемкости говорят такие 
цифры. Если на отделку од
ного квадратного метра по
верхности обычным способом 
тратится 0.5 часа, то на де
коративный вид отделки —- 
2 часа 11 минут. В бригаде 
П. Е. Вайсбека за смену от
делывали по 6— 7 квадрат
ных метро®, поверхности на 
человека —■ это значительно 
больше нормы.

Новый вид отделки приме
нялся также на «Универса
ме», а теперь применяется 
на широкоформатном кино
театре «Родина». Наиболее 
квалифицированные рабочие 
передают опыт бригаде 
Н. Д. Лрбажевич.

В бригаде П. Е. Вайсбека 
каждый считает себя от
ветственным за коллектив
ный успех в работе. Потому 
и дело спорцтся.

Н. ВАСИЛЬЧЕНКО.

Еще до создания совхоза «Павловский» на колхоз
ную ферму пришли работать доярками сестры Эмилия 
Андреевна (слева) и Лидия Андреевна Крендель. И 
сразу показали свое трудолюбие. Сестры прочно вошли 
в число лучших доярок совхоза и Каргасокского райо
на, не раз выходили победителями социалистического 
соревнования. Портрет Э. А. Брендель сегодня на сов
хозной Доске почета, Л. А. Брендель избрана депута
том сельского Совета.

Фото А. Суворова.

Лесорубы уже убедились 
в больших преимуществах 
укрупненных бригад. И?: 
главное достоинство — в 
резком улучшении исполь
зования трелевочных трак
торов. Укрупненные бригады 
сыграли исключительно 
большую роль в выполне
нии Асиновским районом 

Чпланов лесозаготовок. Доста
точно сказать, что сейчас в 
районе нет отстающих лес
промхозов. Казалось бы, ар
гументы убедительные.

И. все же на некоторых 
предприятиях укрупненные 
бригады уже не досчитыва
ются нужного количества 
рабочих. В коллективах тру
дятся по 6 — 8 человек вме
сто 10— 12. Такая картина, 
например, в ЛайсиоМ лес
промхозе.

Вот как объясняют руко
водители предприятия при
чины такого положения.

А. Г. Патракеев, предсе
датель рабочего комитета:

— Конечно, сокращение 
числа работающих в укруп
ненной бригаде — явление 
нежелательное. Но оно обу
словлено особенностями се
зона. Летом и осенью боль
шая часть рабочих уходит в 
отпуска, часть занята подго
товкой к 'зиме. Изыскать до
полнительные людские ре
сурсы в это время не просто.

A. А. Докунин, секретарь 
партийного комитета:

— Недостаток людей — 
главная причина частичного 
разукомплектования бригад. 
А кроме того, это связано с 
уровнем летних и осенних 
планов (они меньше зим
них), с особенностью лесо
сек и с другими причинами. 
Можно ли летом сохранить 
в полном составе укрупнен
ные бригады? Пожалуй, 
можно. Но мы этим не зани
мались, потому что план по 
лесозаготовкам постоянно 
выполняется.

B. К. Лазарев, главный 
инженер:

— Это, видимо, неизбеж
ное явление. Недостаток лю
дей, бедные и малые по 
объему лесосеки, небольшие 
летние планы — все это 
причина уменьшения состава 
бригад. Может быть, конеч-

4 но, и другой путь — полно
стью сохранить составы 
бригад, уменьшив их число. 
Но выгодно ли это нам? 
Прямо скажем, нет. Кроме 
того, зимой намного легче 
укрупнить бригаду, чем со
здавать новую. И главное: 
это временное сокращение 
числа людей в' бригадах не 
приведет к срыву планов. 
Они успешно выполняются. 
Зимой укрупненные бригады 
будут работать в полном 
составе.

Итак, руководящие работ
ники леспромхоза единодуш

ны: уменьшение количества 
работающих ' в укрупненных 
бригадах — явление неиз
бежное. Слушая их, неволь
но вспоминаешь, как не
сколько месяцев назад руко
водители леспромхоза еди
нодушно ратовали за брига
ды в количестве 10 — 12 и 
15— 16 человек. Но, воз
можно, верны сегодняшние 
доводы?

Не будем обращаться к 
прошлой зиме. Лето тоже 
подтвердило преимущества 
укрупненных бригад. На 
опыте лучших коллективов 
лесорубы убедились, что 
именно при такой организа
ции 'труда лучше всего ис
пользуется техника, произ
водительнее работают люда.

Но вот из бригады уходят 
4 —5 человек, а число трак
торов, закрепленных за ней, 
остается прежним. Естест
венно, механизмы использу
ются хуже, все показатели 
ухудшаются. Бригада И. Ко
валева, работающая в непол
ном составе, в августе вы
везла на каждом тракторе 
лишь по 980 кубометров 
при плане 1.022 кубометра.

. Коллектив Ю. Абраменко 
имеет выработку на меха
низм 1.329 кубометров вме
сто плановых 1.422 кубомет
ра.

И в то же время бригада 
, И. Козлова, работавшая в 
полном составе, добилась в 
августе рекордного показа

теля по 'леспромхозу. Выра
ботка на трактор составила 
2.348 кубометра при плане 
1.802. Но высокие показа
тели -— только одна сторона 
дела. Вот что говорит руко
водитель передового коллек
тива И. И. Козлов:

— Главное — сохранить 
состав укрупненной бригады 
в течение всего года. После 
создания такого коллектива 
проходит обычно много вре
мени, прежде чем он сра
ботается, освоит производ
ство, найдет правильйую 
расстановку сил, наберет 
необходимый темп.

Замечание это очень'вер
ное. Ведь сила ’ всякого кол
лектива — в его сплоченно
сти. Зачем же сознательно 
разрушать то, что достигну
то с Таким трудом? С на
ступлением зимы бригады 
будут укомплектовываться 
вновь. Стало быть, на пер
вых порах окажутся поте
рянными многие, многие ку
бометры. Так почему же ру
ководители Лайекого лес-, 
промхоза занимают равно
душную позицию по отноше
нию к судьбе укрупненных 
бригад? Ответ прост. Пока 
план выполняется, зачем 
ломать голову? Здесь по
жертвовали передовой тех
нологией, не желая обреме
нять себя хлопотливой орга-' 
низационной работой.

Т. НИКОЛАЕВ.

Ifl l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lU in il lM lII lII l l l l lI lII l l l l IIIIII l l lII in il l l l l l l l l l l l lK IIlI lI lII lI II l l l l lIII l l II in il l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lH

3 А Б О Т А  О Б Ы Т Е -  
ЗАБОТА О ПРОИЗВОДСТВЕ

Зима торопит. Все ближе 
первые морозы, первые сне
гопады. На Ягодниноком ле
сопункте Белоярского, лес
промхоза немало сделали, 
чтобы хорошо шла работа 
зимой. Подготовлено 14 пе
редвижных обогревательных 
домиков. Полностью обору
дованы 4 котлопункта на 
верхнем и нижнем складах. 
Готовы К эксплуатации ' об
щежитие, детский сад.

На ходу 11 тракторов. 
Зимой, когда заготовки леса 
увеличатся, в лесосеки по
ступит еще несколько ма
шин. Есть 5 лесовозов, 
6 челюстных погрузчиков. 
На лесопункте созданы три 
укрупненные бригады, по 12 
человек каждая. Сформиро
вано специальное звено по 
профилактическому ремонту 
техники. Ему выделены 
электростанция, сварочный 
аппарат, сверлильный ста
нок, электронаждак, станок 
для точки пил , и т. д.,.

Но руководителей ! лесо
пункта должна тревожить

нехватка основных рабочих. 
Сегодня работает 15 валь
щиков. Пока их хватает.1 
Зимой же потребуется боль
ше. Да и стоит заболеть ко
му-нибудь — бригада оста
нется без вальщика. Надо, 
чтобы в резерве лесопункта 
имелось несколько рабочих 
этой профессии. Стоит поду
мать и о подготовке тракто
ристов. Ведь сейчас их на
считывается всего 22 , хотя 
по плану нужно иметь 25.

Внушительно выглядит 
новый механизированный 
нижний склад в Ягодном. 
Но в организации производ
ства здесь мало нового. Дре
весина нередко_. поступает 
сюда низкого качества. И, 
пожалуй, главная беда — 
нехватка железнодорожных 
платформ, на которых лес 
должен направляться на 
Аеиновский лесоперевалоч
ный и деревообрабатываю
щий комбинат. Это сдержи
вает всю работу.

Плохо эксплуатируется 
новое современное оборудо

вание. Поломки, особенно 
, гидравлических устройств, 
, стали . обычным явлением. 
В зимних условиях это мо
жет привести к остановке 
всех работ.

Низка в коллективе тру
довая дисциплина! В день 
проверки на нижнем складе 
на работу не вышло 16 че
ловек. Прогулял каждый де
сятый рабочий. Укрепить 
дисциплину труда — одна 
из основных задач, стоящих 
сейчас перед коллективом 
лесопункта. •

Много объектов строится 
в поселке Ягодном. Неко
торое из них должны были 
уже сдать. Вот уже второй 
месяц не могут договорить
ся строители, орс и леспром
хоз об окончательных сро
ках ввода здания комбината 
бытового обслуживания. 
Часть работ оказалась вы
полненной не по проекту. 
Медленно решаются вопросы 
установки торгового обору
дования в магазинах. Новый 
же поселок, который растет

не по дням, а по часам, про
сто не может жить дальше 
без столовой и магазинов, 
сдающихся в одном комплек
се с комбинатом.

Затянулись и сроки сдачи 
нового 24-квартирного дома. 

- И здесь подводят недодел
ки. Строители уже несколь
ко недель ищут недостаю
щие краны, батареи отопле
ния. Медленно идет ремонт 
клуба. На лесопункте ссы
лаются на нехватку кир
пича. Но ведь недавно 
вступил в строй кирпичный 
завод в Белом Яре. Надо 
просто немного проявить 

. инициативы, и завезти кир
пич.

Пока руководители лесо
пункта все свои усилия со
средоточили на подготовке к 
зиме производства. Реше
ние вопросов, связанных с 
бытом и отдыхом рабочих, 
откладывается на потом. Но 
ведь забота о быте — забо
та и о производстве.

В. КРАМАРЕНКО, 
п. Белый Яр.

НАКАЗ: ХР АНИТ Ь  И 
РАЗВИВАТЬ ТРАДИЦИИ

По следам наших выступлений 

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
По поводу статьи «Ре

монту жилья — высокие 
темпы», опубликованной в 
газете «Красное знамя» 27

августа, сообщаю, что из
ложенные в ней факты пра
вильны. Вопрос о ходе ка
питального ремонта и под

готовке к работе в зимних 
условиях обсужден на за
седании партийного ' комите
та. Дирекцией издан спе
циальный приказ по устра
нению недостатков.

В настоящее время сдано 
в эксплуатацию 70 про
центов жилья. Усилены ра
боты по ремонту объектов

культурно-бытового назна
чения.

Все участки к работе в 
зимних условиях будут под
готовлены в срок.

Ф. БЛОХИН, 
директор Чулымского 
лесопромы шлейного  

комплекса.

Начались занятия, и -в 
техникуме развернулась 
подготовка к традиционному 
вечеру — посвящения пер
вокурсников. В. комитете 
комсомола сочиняют -текст 
клятвы, наказов, продумы
вается оформление зала. 
Эта первая . встреча стар
ших и младших учащихся 
должна определить очень 
многое: отношение нович
ков к . будущей профессии, 
традициям, которые у нас 
сложились.

Постановление Централь
ного Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему со
вершенствованию руковод
ства средними специальны
ми учебными заведениями 
и об улучшении качества 
подготовки специалистов со 
средним специальным обра
зованием» поставило перед 
нами ряд ответственных за
дач. Педколлектив разра
ботал комплексный план, ’ 
который должен способст
вовать улучшению подго
товки специалистов. Особое 
внимание в этом плане 
уделено преподаванию об
щественных дисциплин, 
идейно-воспитательной ра
боте среди учащихся, фор
мированию у них коммуни
стических убеждений, вы
соких нравственных и мо
ральных качеств.

Качество подготовки спе
циалистов в первую очередь 
зависит от педагогов. У 
нас есть костяк опытных, 
высококвалифицирован н ы х 
преподавателей. Инженер- 
технолог Л. Н. Базникина, 
преподаватель политэконо
мии Е. Н. Соколова, заве
дующая практикой М. П. 
Курбатова, преподаватели 
технологии— А. Т. Кухаре- 
цок и товароведения — 
К. А. Кальмагаева и другие 
передают молодым препода
вателям .свое педагогиче
ское мастерство в организо
ванном для этих целей се
минаре. В зимние канику
лы весь коллектив прини
мает участие в педагогиче
ских чтениях. Несколько че
ловек посещают семинар.

В январе прошлого года 
мы получили новое совре
менное здание. Это позволи
ло значительно укрепить 
материально - техническую 
базу техникума: обновили
мебель, - создали класс про
граммированного обучения, 
оформили кабинеты. Три 
киноустановки позволяют 
широко использовать учеб

ные фильмы. Будущие тех
ники-технологи приготов
ления пищи, товароведы и 
бухгалтеры общественного 
питания изучают курс эсте
тики. Но дело не только в 
теории, вся обстановка в 
учебном заведении способ
ствует развитию у учащих
ся хорошего, вкуса, понима
ния красоты. Мы стремим
ся к тому, чтобы каждый 
учащийся имел поручение,, 
которое помогло бы ему 
выработать организаторские 
навыки.

Выпускникам . техникума 
предстоит стать руководите
лями производства. Это 
требует не только знания 
специальных предметов, но 
и широкого кругозора, уме
ния работать , с людьми. 
Лучше всего воспитывает 
эти качества общественная 
работа.

Учащиеся давно изъяв- 
' ляли желание участвовать 
в третьем трудовом семест
ре. Но могут ли работать 
с большой отдачей шест
надцати-, семнадцатилетняе 
девушки на стройках? Пе
реговорили со штабом ССО 
и оказалось, что они — 
очень нужные люди. Отря
ды политехнического инсти
тута, , геологоразведочного 
техникума с удовольствием 
берут наших девушек пова
рами. А этим летом 55 че
ловек по договору с Гелен- 
джикским курортом прохо
дили практику на юге. Это 
право было предоставлено 
группе-победительнице со
циалистического соревнова
ния. Каждый участник тру
дового семестра привез пер
сональную благодарность.

Выставки, КВН, конкур
сы на лучшего по специаль
ности, лекции, беседы,
встречи с передовиками 
производства развивают у 
учащихся интерес к про
фессии, чувство ответст-■
венности, способствуют 
воспитанию широко образо
ванных специалистов.

В техникуме много ком
сомольских активистов, от
личных спортсменов, участ
ников художественной са
модеятельности. Их наказ 
новому пополнению: хра
нить доброе имя технику
ма. А это значит — разви
вать и умножать сложив
шиеся в коллективе тради
ции.

3. МЕНТЮКОВА,
завуч Томского техни
кума общественного пи

тания.

В Ч Е С Т Ь  
2 5 - л е т и я  Г Д Р
В книжном магазине 

«Искра» открылась декада 
книг ГДР. Перед покупате
лями выступил начальник 
областного управления по 
делам издательств, полигра
фии и книжной торговли 
П. В. Курятов. Впечатления
ми о поездке в Германскую 
Демократическую Республи-

Н А Ш И Н Т

Орловская «непрерывка»
К а к  в Том ске  готовятся  к  ор га н н за ц и и  р кт м и ч н о го  ввода в 

э ксп л уа та ц и ю  ж и л и щ н о -гр а ж д а н сн и х  об ъ е ктов  'по о п ы ту  ор
л о в ски х  строителей?

С та ки м  вопросом  наш  корр еспо нд е нт  обратился к  началь- 
ДИ>М ГИТЛИЛЦ у ИЯ кап и та л ьн о го  строительства  гори сполком а

— Суть Орловской «не
прерывки», — оказал Арка
дий Михайлович, — в том, 
что разрабатываются не го
довые, как обычно,,» а двух
летние планы проектирова
ния и строительства жилья 
и объектов соцкультбыта. В 
Орле создан своего рода 
проектно-строительный кон
вейер, объединяющий заказ
чика, изыскателей, проекти
ровщиков, подрядчиков и 
снабженцев. Все работы ве

дутся по общему директив
ному графику.

Результаты планирования 
по-новому очевидны. Вот не
сколько фактов. Нынче, как 
и в прошлом году, в Орле 
достигнут устойчивый ритм 
сдачи жилья по кварталам— 
'никаких авралов не было. 
Если раньше с высокими 
оценками сдавалось 55 про
центов домов, то сейчас — 
более 80. Общий экономиче
ский эффект от внедрения

системы непрерывного пла
нирования и поточного стро
ительства составил около 
миллиона рублей. Заметно 
повысилась творческая ак
тивность строителей, укре
пились хозрасчетные отно
шения на участках.

Недавно Центральный 
Комитет КПСС принял по
становление «Об опыте рабо
ты Орловского обкома КПСС 
по организации ритмичного 
ввода в эксплуатацию жи
лищно-гражданских объек
та® в г. Орле», в котором 
рекомендовано использо
вать этот опыт орлавчан по
всеместно.

У нас в Томске ввод объ
ектов в эксплуатацию осу
ществляется пока неравно
мерно. В первом н во вто
ром кварталах сдается по 
12— 19 процентов объектов 
от годового плана, в третьем 
квартале — и того меньше. 
«Пик» приходился - на . по
следний квартал, особенно 
на декабрь. Не решена окон
чательно проблема концен
трации капитальных вложе
ний в руках единого заказ
чика — укса горисполкома. 
Правда, два года назад было 
40 застройщиков, нынче ос
талось 20.

При горисполкоме создан

координационный центр по 
подготовке к переходу на 
комплексное непрерывное 
планирование и поточное 
строительство, которые бу
дут осуществляться, начи
ная с будущего года.

Главное и _ непременное 
условие такогб перехода — 
укрепление службы единого 
заказчика. К сожалению, ру
ководители отдельных пред
приятий неохотно идут на 
объединение средств.

Концентрация средств, 
безусловно,' выгодна. Ведь 
появляется возможность 
наиболее четко осущест
влять городскую застройку, 
сокращать количество одно
временно строящихся жилых 
домов, а высвободившиеся 
средства направлять на со
здание переходящих заде
лов.

Проектам - строительн ы й 
конвейер немыслим без тех
нической документации в 
полном объеме. Геяпроекти-

ку поделилась завуч Тим: 
рязевской средней школ] 
В. И. Внуковская.

В дни декады в магазин 
значительно увеличило: 
спрос на общественно-пол! 
тичешую, художеств еннук 
детскую литературу, выщ 
щенную в ГДР.

А. БАТУРИН.

ровщик — институт «Т 
граждандроект» разра! 
ее на 1975 год.. Заме’ 
одно: надо обратить Si 
ние на качество рроекта 
смет по встроенным пол 
ниям торговли и быта.

И последнее. Прамыи 
ные предприятия, nef 
единому застройщику , 
ства на стронтельно-мо* 
ные и проектно-изьюка' 
скйе работы, не дот 

* оставаться в роли поста 
них наблюдателей. Акт 
помогают строителям, к 
меру, заводы «Сибэлв! 
мотор» и ГПЗ-5, а вот j 
перевалочный комбинат 
моустранился от строит 
сТва кооперативного ; 
«Лесник».

В основе орловского 
та — комплексное рещ 
проблем градостроительс 
строгая дисциплина план 
вания и проекгировг 
производства. Именно 
этого зависит полный ус
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Пять лет назад, первого 
июля 1969 года, томичи, как 
и тысячи читателей страны, 
получили газету Централь
ного Комитета КПСС «Со
циалистическая индустрия»^ 
Создавая ее, ЦК определил 
основные задачи нового пе
чатного органа. Газета при' 
звана освещать коренные 
экономические проблемы 
строительства коммунизма, 
ход развития социалистиче
ской промышленности, рас
сказывать о главных направ
лениях научно-технического 
прогресса в различных от
раслях индустрий, разъяс
нять политику партии в об
ласти экономики, планиро
вания, управления- промыш
ленностью, всемерно со
действовать развитию новых 
экономически эффективных 
отраслей производства, спе- 

' цианизации и кооперирова
ния предприятий. И эти на
правления, как показывает 
опыт пятилетней деятельно
сти, выбраны очень , точно.

Немало материалов по 
этой тематике напечатано из 
города Томска и Томской 
области. Со страниц «Социа
листической 1 индустрии» чи
татели всей страны узнава
ли о волнующих событиях 
на строительстве крупней
шего в мире нефтепровода 
Александровское —- Анже
ро-Судженск, следили за 
становлением одного из пер
вых в стране объединений 
«Сибкабель», знакомились с 
работами ученых томских 
научно - исследовательск и х 
институтов и вузов.

Судя по тому, что из года 
в год в Томской области воз
растает число читателей 
«Социалистической индуст
рии», газета полюбилась то
мичам. В последнее время 
на ее страницах опублико
ван ряд материалов, расска
зывающих о крупных рабо
тах Томских специалистов в 
области создания автомати
зированной системы управ
ления вузами Российской 
Ф е д е р а ц и и ,  у д е л е н о  
большое внимание родив
шемуся на томской зем
ле великолепному опыту 
заготовки леса вахтовым ме
тодом. О том, как организо
вана работа передовых лес
промхозов, укрупненных 
бригад, рассказал начальник 
объединения «Томлеспром»
Л. Ильницкий. Газета - под
вергла критике министер
ства и ведомства, которые 
тормозят освоение проект
ной мощности новой желез
ной дороги Асино — Белый 
Яр, рассказала о причинах 
отставания * строительства 
новых лесозаготовительных 
предприятий.

Но, конечно, не единым 
хлебом, как говорится, жив 
человек. Поэтому «Социали
стическая индустрия» стре
мится показать жизнь горо
да на Томи во всем ее мно
гообразии. Постоянно печа
таются информации о куль
турных событиях, о жизни 
■вузов, о делах студенческой 
и рабочей молодежи.

Впереди у томичей много 
больших и интересных дел. 
Идет реконструкция ряда 
предприятий Томска, начи
нается строительство круп
нейшего в стране нефтехими
ческого комплекса, происхо
дит масса событий, в куль
турной жизни! Газета .будет 
постоянно и систематически 
рассказывать о • них. Прият
но отметить, что в первый же 
месяц подписной кампании 
квитанции на право полу
чать «Социалистическую ин
дустрию» в новом году по
лучило значительно большее 
количество рабочих, техни
ков, инженеров, чем за этот 
же период прошлого года.

Нет сомнения, что чита
тельские ряды газеты значи
тельно пополнятся.

А. ЛЯХОВ, 
собственный корреспон
дент газеты «Социали
стическая индустрия» 
по Новосибирской и 

Томской областям.
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Воронежская область. Но
воворонежская атомная 
электростанция имени 50- 
летия СССР — одна из 
крупнейших в мире. Четы
ре атомных реактора ее 
офцей мощностью. 1,5 мил
лиона киловатт, работая в 
едином комплексе, за де
сять лет выработали для 
народного хозяйства стра
ны более 30 миллиардов ки
ловатт-часов электроэнер
гии.

Сегодня Нововоронеж
ский атомный гигант — 
флагман отечественной
ядерной . энергетики — 
превратился в крупный 
учебный центр. Сюда едут 
за опытом не только из 
разных республик страны, 
но и из-за рубежа. За по
следние годы на АЭС про
шли подготовку специалис
ты Болгарии, ГДР, Чехо
словакии, Венгрии, Кубы, 
Вьетнама, Финляндии.

НА СНИМКЕ: Новово
ронежская АЭС.

Фото В. Кожевникова.
(Фотохроника ТАСС).

К 30  - лет щ  со дня принятия

С Ч А С Т Л
С О Л Н Ц Е

Тубы 6 состаб СССР

И Н О Е
Т У В Ы

В эти дни трудящиеся 
Тувинской АССР готовятся 
отметить большой праздник: 
исполняется 30 лет со дня 
принятия Тувы в состав 
СССР. В связи с этой зна
менательной датой Предсе
датель Совета Министров 
Тувинской Автономной Рес
публики Михаил Клаевич 
Мендуме рассказал коррес
понденту ТАСС:

— Первая книга, которая 
была отпечатана на тувин
ском языке, называлась 
«Учитель. Ленин». Это зна
менательно: только благода
ря ленинской Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза над Тувой взошло 
солнце счастья. В 1921. роду 
трудовые араты совершили 
народную революцию. Нин 
народ не забудет тех дней, 
когда Советская Россия, ра
зоренная и голодающая, под
держала экономически сла
бое Тувинское государство. 
В трудные для себя годы 
Страна Советов нашла воз
можность послать в Туву ин
женеров, врачей, учителей, 
геологов, которые помогли 
становлению и обучению на
циональных кадров.

Тридцать лет назад, 11 
октября 1344 года, Прези
диум Верховного Совета 
СССР рассмотрел и удов
летворил просьбу тувинско
го народа и принял Тувин
скую Народную Республику 
в состав Советского Союза. 
Дальнейшее хозяйственное 
и культурное строительство 
в Туве осуществлялось под 
непосредственным руковод
ством Коммунистической 
партии, накопившей ■ богатей
ший опыт творческого прет
ворения в жизнь мудрой ле
нинской национальной поли
тики.

До Советской власти в Ту
ве не было промышленности. 
Ныне бывшие кочевники ос
воили профессии горяодо- 
бытчиков, строителей, хими
ков. Созданы энергетическая 
и угольная промышленность, 
цветная металлургия, пище

вая, легкая, деревообраба
тывающая промышленность, 
промышленность строитель
ных материалов. ~ Объем 
промышленного производ
ства за 1945— 1973 годы 
возрос почти в 50 раз.

Глубочайшие преобразова
ния совершились за годы Со
ветской власти и в сельском 
хозяйстве. За 30 лет вало
вая продукция сельского хо
зяйства увеличилась в 19 
раз, продажа государству 
зерна и мяса — более чем в 
8 раз, шерсти — в 22 раза, 
молока — в 347 раз.

Если в 1944 году сеАь- 
ское хозяйство Тувы распо
лагало всего двумя комбай
н ам , 42 колесными тракто
рами и дюжиной автомашин, 
то только за три года девя
той пятилетки колхозы и 
совхозы получили от госу
дарства более 500 комбай
нов, 1.200 тракторов, 1.800 
автомашин. ИХ прислали 
Россия, Украина, Белорус
сия и другие братские рес
публики. В то же время 
Тува поставляет Родине зер
но и мясо, шерсть и пушни
ну, асбест и кобальт, ртуть 
и золото. В этом братском 
союзе наша сила и непобе
димость.

Высокие темпы- развития 
всех отраслей народного 
хозяйства республики вызва
ли значительный рост наци
онального дохода и привели 
к неуклонному повышению 
жизненного уровня трудя- 
щихея. Достаточно сказать, 
что по сравнению с 1958 го

рдом денежные доходы трудя
щихся в расчете на душу на
селения увеличились в 2,8 
раза, еще более значитель
но возросли реальные дохо
ды колхозников.

В начале 20-х годов в 
лексиконе аратов не было 
слова «школа». Но уже в 
1930 году при помощи со
ветских ученых у  тувинско
го народа появилась своя 
национальная письменность. 
И сейчас автономная респуб
лика гордится ■ своими инже

нерами и агрономами, педа
гогами и врачами, писателя
ми и композиторами, учены
ми и художниками. Теперь в 
Туве каждый четвертый 
учится. На 10 тысяч населе
ния у нас приходится 2.400 
учащихся и ‘более двухсот 
студентов, 26 врачей, что 
выше показателей ряда наи
более развитых капитали
стических стран.

Как и все. трудящиеся 
Страны Советов, рабочие, 
колхозники, интеллигенция 
Советской Тувы, включив
шись во Всесоюзное соревно
вание, с большим подъемом 
трудятся над выполнением 
заданий четвертого, опре
деляющего года пятилетки. 
План девяти месяцев по об
щему объему реализации и 
производству большинства 
важнейших видов промыш
ленной продукции перевы
полнен. Сверх плана реали
зовано продукции на многие 
сотни тысяч рублей.

Большими трудовыми ус
пехами встречают праздник 
и сельские труженики. В 
этом году' .наши чабаны по
лучили на 55.000 ягнят 
больше, чем в прошлом. Ов
цеводы досрочно выполнили 
годовой плач по продаже го
сударству шерсти. Выпол
нен девятимесячный план по 
закупкам всех видов продук
тов животноводства.

*■— Добровольное вхожде
ние Тувы в состав СССР,— 
сказал в заключение М. К. 
Мендуме, — открыло новый 
этап в жизни и истории на
шего народа', широкие гори
зонты для глубочайших по
литических, социально-эко
номических и культурных 
преобразований. Оглядыва
ясь на пройденный путь, мы 
можем с глубоким удовлет
ворением сказать о том, что 
в братской семье советских 
народов Тувинская АССР 
достигла брлыного всесто
роннего прогресса, возмож
ного только в условиях со
ветского общественного и го
сударственного строя.

ШКОЛЬНИКИ ИЗУЧАЮТ ЗАКОН
Седьмой год в Кожевнн- 

ковской восьмилетней шко- 
ле_ работает факультатив 
правовых знаний. Трудно 
переоценить его.-' значение 
для воспитаний старшеклас
сников.

На занятиях школьники 
■изучают конституционное 
законодательство, основы 
законодательства о труде, 
уголовное и уголовно-про
цессуальное законодательст
во, устав шкблы.

Несколько раз перед уча
щимися выступала помощ
ник районного прокурора 
Т. С. Мордовина. Занятия 
проводят следователь мили
ции ! Э. С. Шалдов, следо
ватель прокуратуры В. Д. 
Юргенсон, сотрудник дет
ской комнаты милиции И. X.

Подаяева и другие. В разра
ботке программ помогает 
заместитель начальника ми
лиции П. Е. Юдин/

Но мы сталкиваемся с не
малыми трудностями. За все 
эти годы мне довелось всего 
раз побывать на областном 
совещании! посвященном 
работе факультативов право
вых знаний в школах. Име
ющаяся программа требует 
серьезной доработки.

Нужно ввести специаль
ную подготовку преподава
телей факультативов права 
в институте усовершенство
вания учителей. Ведь в рай
оне юристов не так“ много,- 
чтобы они сами моглц ве
сти эти факультативы во 
всех старших классах. Да и 
не каждый специалист смо

жет, как педагог, преподне
сти материал ’учащимся.

Факультатив был введен 
в восьмых классах. В этом 
году мы начали его с седь
мого и продолжим в вось
мом, девятом и десятом 
классах.

Обычно учащиеся выбира
ют факультатив по желанию, 
но в данном случае необхо
димо, по нашему мнению, 
сделать отступление от пра
вила и факультатив право
вых знаний ввести для всех. 
Правовые знания , крайне 
нужны подросткам.

Ю. КУЛЯБКО, 
зав. Кожевкнковским 
районо, руководитель 
факультатива правовых 

званий.

з а  Бе з о п а с н о с т ь  д в и ж е н и я
8 октября в Москве со- 

стоялось4». заключительное 
заседание первого консуль
тативного совещания до
рожной милиции (полиции) 
социалистических стран. В 
его работе приняли участие 
делегации НРБ, ВНР, ГДР, 
КНДР, Республики Куба, 
МНР. ПНР, СРР, ЧССР, 
СССР. Совещание прохо

дило в дружеской обстанов
ке, в духе братского со
трудничества и характери
зовалось стремлением его 
участников к объединению 
усилий в деле обеспечения 
безопасности дорожного 
движения. Было высказано 
мнение о целесообразности 
унификации > важнейших по

ложений и нормативов в 
области обеспечения безо
пасности дорожного движе
ния на основе обмена мне
ниями и широкого исполь- 
зввания опыта, накопленно
го во всех социалистиче
ских странах. Особое вни
мание было обращено на 
обеспечение охраны жизни

и здоровья граждан, а 
также на снижение потерь 
в народном хозяйстве от 
дорожно-транспортных про
исшествий.

С заключительным сло
вом на совещании выступил 
заместитель министра
внутренних дел СССР 
Б. Т. Шумилин.

По предложению делега
ции НРБ очередное сове
щание состойся в 1976 
году в Софии.

(ТАСС).

ЧТО  С Е Г О Д Н Я  Н А  Б А М ?
БРАТСК, 8 октября. 

(Корр. ТАСС М, Совенко). 
Сегодня, на неделю раньше, 
чем предусмотрено обяза
тельствами, коллектив уп
равления строительства
«Ангарстрой» , выполнил 
план текущего года по за

падному участку , Байкало- 
Амурской магистрали. На 
сооружении новой трассы" 
строители освоили пять 
миллионов рублей капитало
вложений.

На Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке про

изошли и другие примеча
тельные события, Ца стан
ции* Якурим —- конечном 
пункте железнодорожной ли
нии Тайшет — Лена — 
уложен первый километр 
рельсов западного участка 
ВАМ, а на строительстве 
моста через реку Лену — 
первые кубометры бетона в 
его опоры.

Строители пробили в

прилеаской тайге 70 кило
метров просеки и отсыпали 
300 тысяч кубометров зем
ляного полотна, ускоренны
ми темпами воздвигают пер
вые поселки на новой трассе 
— Звездный и Магистраль
ный. До конца нынешнего 
года они выполнят строи
тельно-монтажных работ 
еще на два миллиона руб
лей.

Я С Н А Я ,
ВДОХНОВЛЯЮЩАЯ ПЛАТФОРМА

Зарубежная печать, радио 
и телевидение широко осве
щают торжества в Берлине 
по случаю ' 25-й годовщины 
образования ГДР, отмечая 
большие успехи, достигну
тые республикой за эти го
ды. Особое значение тор
жествам в братской респуб
лике, подчеркивается в ком
ментариях, придает пребы
вание в ГДР советской пар
тийно-правительственной дв» 
легации во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым. ' Отме
чается, что праздник в Бер
лине символизирует неру
шимое единство и сплочен
ность братских социалисти
ческих стран. Много зару
бежных откликов вызвала 
речь товарища Л. И. Бреж
нева на торжественном за
седании, поднятые в ней ак
туальные проблемы между
народной жизни.

«Это был праздник всего 
народа», — подчеркивает 
сегодня в заголовке орган 
ЦК СЕПГ «Нойес Дойч- 
ланд». Кульминадвонньш 
моментом юбилейных тор
жеств газета «Дер морген» 
называет выступление на 
торжественном заседании 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС. В лице Л. И. Бреж
нева, пишет газета «Нацию- 
наль-цайтунг», мы приветст
вуем выдающегося борца за 
претворение в жизнь миро
любивой политики Советско
го Союза, которая, особенно

в последние годы, увенча
лась ощутимыми результа
тами в деле разрядки меж
дународной напряженности.

Комментируя речь Л. И. 
Брежнева, чехословацкая 
«Руде право» пишет: «Эта
речь с глубоким удовлетво
рением встречена всеми, ко- 

•му дорог мир. Она снова и 
снова свидетельствует о по
следовательности и прин
ципиальности внешнеполити
ческого курса СССР, курса, 
который разделяют и кото
рый вместе с Советским Со
юзам проводят все братские 
страны социализма. Речь Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, — продолжает газе
та, — послужит новым сти
мулом для всех, кто борется 
за мир и коллективную безо
пасность в Европе».

«Большая речь Генераль
ного секретаря ЦК «КПСС,— 
пишет в редакциойноеи ком
ментарии болгарская «Работ- 
ническо дело», —■ затраги
вает самые существенные 
проблемы мировой полити
ческой жизни, дает исчер

пывающий ответ на вопрос 
.— что необходимо предпри
нять для дальнейшей, еще 
большей л стабилизации об- 
станов/ки и развития истори
ческого процесса смягчения 
напряженности между Во
стоком и Западом: Эта речь 
дает ясную, конкретную, 
вдохновляющую платформу 
для всех миролюбивых сил».

Сообщая о торжествен

ном заседании в Берлине, 
кубинское радио, телевиде
ние, печать концентрируют 
внимание на словах Л. И. 
Брежнева об огромной роли 
совместных действий социа
листических стран. Подчер
кивается ташке заявление 
Л. И.' Брежнева во время 
вручения ему высшей награ
ды ГДР — ордена Карла 
Маркса: «У марксизма-лени
низма как научного мировоз
зрения есть поистине неис
сякаемый источник жизнен
ности и силы. Это — сама 
революционная практика».

В речи Л. И. Брежнева, 
отмечает итальянская «Паэ- 
зе сера», выражено неуклон
ное стремление Советского 
Союза к развитию процесса 

* разрядки напряженности и 
упрочению мира во всем 
мире.

Лондонская «Файнэншл 
тайме» привлекает внимание 
читателей к разделу речи 
Л. И. Брежнева, касающему
ся отношений с ФРГ.

«Л. И. Брежнев говорит, 
что сокращение вооружений 
является важным , условием 
безопасности», — подчер
кивает канадская «Глоб анд 
мэйл».

Тунисская газета «Аксь- 
оя» отмечает поддержку Со- 
вотским Союзом, ГДР и дру
гими социалистическими 
странами справедливой борь
бы арабских нйфодов против 
израильской агрессии.

(ТАСС).

Меморандум правительства КН ДР
ПХЕНЬЯН, 9 октября. 

(ТАСС). Здесь опублико
ван меморандум прави
тельства КНДР в связи с 
включением в повестку дня 
XXIX сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН вопроса о 
выводе всех иностранных 
войск, находящихся под 
флагом ООН в Южной Ко
рее.

Объединение Кореи, го
ворится в документе, долж
но быть осуществлено - са
мостоятельно, мирным пу
тем, без вмешательства из
вне и без применения воо
руженных сил.

В меморандуме подчер
кивается, что содержащееся 
в речи Президента КНДР 
Ким Ир Сена от 4 марта

этого / года предложение 
созвать Великое националь
ное собрание или полити
ческое консультативное со
вещание Севера и Юга 
Кореи при участии пред
ставителей политических 
партий, общественных орга
низаций и различных слоев 
населения Севера и Юга 
явилось новым выражением 
искренних усилий прави
тельства КНДР, стремяще
гося продолжить диалог с 

.южно-корейскими властями 
во имя объединения.

Организация Объединен
ных Наций, подчеркивается 
в меморандуме, должна 
принять меры для вывода 
всех иностранных войск из 
Южной Кореи, находящихся

там под флагом ООН. Вы
двинутый на текущей сес
сии Генеральной Ассам
блеи ООН социалистически
ми странами и рядом стран 
Азии и Африки проект ре
золюции предусматривает 
практические и разумные 
меры по устранению ос
новных препятствий на пу
ти решения вопроса об 
объединении Кореи. Пра
вительство КНДР выражает 
надежду, что на ^текущей 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН будет принят 
этот проект резолюции, от
вечающий чаяниям и стрем
лениям корейского народа 
и миролюбивых народов 
земного шара.

ПРЕСС -  КОНФЕРЕНЦИЯ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 
СЕКРЕТАРЯ США

ВАШИНГТОН, 8 октяб
ря. (ТАСС). Улучшение от
ношений между Востоком и 
Западом, сказал государст
венный секретарь США 
Г. Киссинджер на пресс- 
конференции, является од
ной из главных целей нашей 
внешней политики. Мы всег
да придерживались мнения, 
что это касается наших от
ношений не только с Совет
ским Союзом, но и с други
ми социалистическими стра
нами Восточной Европы.

Г. Киссинджер заявил в 
этой связи, что' США прида
ют важное значение начи
нающемуся визиту в Соеди
ненные Штаты Первого се
кретаря ЦК ПОРП Э. Тере
ка. Он выразил надежду, 
что этот визит приведет к 
дальнейшему улучшению от
ношений между Соединен
ными Штатами и Польской 
Народной Республикой.

Во время переговоров на 
высшем уровне в Москве в 
июне этого года, сказал 
Г. Киссинджер, было до
стигнуто согласие продол
жить усилия в поисках кри
териев, определяющих ядер- 
ные испытания в мирных це
лях. В Москве в ближайшие 
дни начнутся переговоры по 
этому вопросу.

Касаясь американо-кубин
ских отношений и усилива
ющихся требований поло
жить конец блокаде Кубы, 
Г. Киссинджер заявил, что 
США сейчас обсуждают 
этот вопрос с представите
лями латиноамериканских 
государств.

О Т С Т А В К А  
ГРЕЧЕСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

АФИНЫ, 8 октября. 
(ТАСС). Греческое прави
тельство объявило сегодня о 
своей отставке в связи с 
предстоящими парламент
скими выборами, которые

назначены на 17 ноября се
го года.

На период избирательной 
кампании создается времен
ный, так называемый слу
жебный кабинет.

Пребывание 
Э. Терека в США

ВАШИНГТОН, 8 октября. 
(ТАСС). Сегодня здесь на
чались переговоры между 
президентом США Дж. Фор
дом и прибывшим сюда с 
официальным визитом Пер
вым секретарем ЦК ПОРП 
Э. Тереком. . Приветствуя 
Э. Терека на 'торжественной 
церемонии в. Белом доме, 
президент Дж. Форд заявил, 
что первоочередное внима
ние в ходе переговоров бу
дет уделено вопросам укреп
ления международного ми
ра. Дж. Форд отметил, что 
США и Польша сотруднича
ют в этом важном деле, в 
частности, принимают уча
стие в Совещании по безо
пасности и сотрудничеству в 
Европе и переговорах о вза
имном сокращении воору
женных сил и вооружений в 
Центральной Европе. В ходе 
переговоров будет уделено 
также внимание экономиче
скому сотрудничеству, в том 

/ числе в области энергетики, 
учитывая ведущие позиции 
Польши как угледобываю
щей страны.

Первый секретарь ЦК 
ПОРП Э. Терек заявил в от- 

, ветиом слозе, что ого визит 
в СЩА является еще одним 
подтверждением процесса 
разрядки международной на
пряженности. Этот процесс, 
сказал он, отзечает нанлуч- 
шиа! интересам всех стран и 
народов. Я убежден, что мы 
можем тесно сотрудничать в 
обеспечении дела мира, под
черкнул Э. Терек, в этом 
цель моего визита сюда.

Братское
сотрудничество

ХАНОЙ, 9 октября. 
'(ТАСС). Здесь подписав 
протокол к плаву сотрудни-, 
чества Союза советских об
ществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными стра
нами и Общества советско- 
вьетнамской дружбы с Обще
ством вьетнамо-советской 
дружбы на 1974— 1975 гг. 
Протоколом предусмотрены 
мероприятия, которые будут 
проведены в Советском Сою
зе в связи с предстоящим 
30-лет.ием образования ДРВ, 
а также мероприятия, кото
рые будут проводиться в 
демократическом Вьетнаме 
в связи с 30-й годовщиной 
Победы Советского Союза 
над фашизмом. С советской 
стороны этот документ
подписал председатель цен
трального правления Обще
ства советско-вьетнамской 
дружбы летчик-космонавт
СССР Г. С. Титов, с вьет
намской стороцрг — предсе
датель Общества вьетнамо
советской дружбы Нгуей
Ван Кинь.

Советскую делегацию при
нял ,чл©н Политбюро ЦК
ПТВ, Премьер-Министр пра
вительства ДРВ Фам Ван 
Донг. Во время .беседы' он 
выразил сердечную благо
дарность советской общест
венности за постоянную
поддержку справ адливого
дела Вьетнама. Мы будем 
делать все, сказал Фам Ван 
Донг, чтобы быть достойны
ми великой дружбы, которая 
существует между двумя на
шими странами, . народами, 
партиями и правительства
ми.

Около тысячи членов 
экипажа и обслуживающего 
персонала крупнейшего оке
анского пассажирского те
плохода «Франс» требует 
продолжения эксплуатации 
корабля.

Борьба экипажа лайнера 
встретила поддержку моря
ков пассажирского и торго
вого флота страны. Во мно
гих городах Франции состо
ялись многочисленные де

монстрации 
бастующими.

НА СНИМКЕ: тр 
ся Гавра солидарны 
ющими.

Фото АФП— 1

С н и м а е т с я  Ф  И Л Ь И
ПРАГА, 9 октября. 

(Корр. ТАСС). В этом худо
жественном фильме так мно
го достоверных и подлинных 
деталей, что иной раз даже 
его авторы, просматривая 
готовые куски ленты, при
нимали их за документаль
ные. Сейчас съемки филь
ма закончены, начинаются 
монтажные работы. Весной 
картина «Оружие для Пра
ги» выйдет на экраны.

О чем она расскажет?

Казалось бы, лишь об одном 
из эпизодов Пражского вос
стания в мае 1945 года, о 
том, как небольшая группа 
патриотов доставляет в вос
ставший город партию ору
жия и боеприпасов. Но уже 
сейчас ясно, что значение 
этого фильма выйдет за рам
ки его действия. Это будет 
картина о национальном вое-*’ 
станин чешского народа, 
поднявшегося против фа
шистских захватчиков, о ве

ре пражан в то, что Совет
ская Армий" не оставит их в 
беде, о героическом марше 
советских танкистов, кото
рые из-под Берлина спеши
ли на помощь Праге.

В фильме будут кадры, 
рассказывающие о ходе 
Пражского восстания, озву
ченные подлинными, сохра
нившимися в магнитофонной 
записи передачами пражско
го и лондонского радио тех

дней. Зрители услыша 
подлинный голос Праги — 
призывы восставших к Сс 
венской Ар-мии, которые бь 
ли услышаны за сотни ке 
лометров. «На помощг 
Крабная Армия, на помощ 
Праге!» — неслось в эфиг 
из осажденного гитлеровце 
ми здания пражского радис 

О тех, кто, не щадя жизне 
ковал победу, о тех,"кто сра 
жался на баррикадах горе 
да, к у  доставлял восстав 
шим винтовки, патроны 
хлеб, воду, расскажет кино 
лента «Оружие для Праги» 

Б. КРАЕВСКИИ.
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З А В О Д С К И Е  Т А Л А Н Т Ы
Лето для участников ху

дожественной самодеятель
ности Дома культуры под
шипникового завода, если 

- молено так выразиться, — 
пора гастролей. Во многих 
уголках области побывали 
они с концертами и в ны
нешнем году. Более пяти
десяти выступлений, десят
ки тысяч сельских (зрителей 
и множество благодарно
стей — урожай этого лета.

Буквально недавно ‘ воз
вратилась из концертной 
поездки по Верхиекетскому 
району наша агитбригада. 
Она дала восемнадцать 
представлений, которые по
смотрели четыре тысячи 
зрителей. К лесорубам, ры

бакам, охотникам добира
лись заводские артисты на 
самолетах, катерах, маши
нах и даже на тракторе.

Еще раньше побывали в 
поселках лесозаготовителей 
представители другой агит
бригады подпгипниковцев. 
За семь дней они выступи
ли в поселках Нибега, Мак- 
зьгр и Лисица. Верхяекет- 
ский райисполком наградил 
заводчан почетной грамо
той.

На катере областного уп
равления культуры наши 
самодеятельные артисты 
плавали по Оби и Кети. 
Выступали мы и в южных 
районах, на полевых ста
нах, в клубах, а был слу

чай, когда нашему танце
вальному коллективу не 
хватило места на сцене, так 
плясали прямо на улице.

Каждый концерт подшип- 
ниновцев встречался мест
ными жителями с большим 
теплом. Особым* успехом 
пользовались выступления 
балалаечника рабочего 
Э. Мантау, электрика 
В. Кандинского {солист), 
конферансье Е. Знаменщи- 
кова Jрабочий электроцеха).

Как всегда, зрители 
очень тепло встречали вы
ступление нашего эстрадно
го ■ квартета. В нем участву
ют слесарь А. Савченко, на
чальник цеха В. Свейков-

ский и инженерно-техниче
ские работники В. Манягин 
и А. Беляев.

Нынешний год удачен 
для заводских артистов. 
Шесть наших коллективов 
стали лауреатами областно
го конкурса.

Сейчас артисты заводской 
самодеятельности готовятся 
к новым . выступлениям. 
Скоро в наш подшефный 
Зырянский район выедет 
большой состав агитбрига
ды. Свои поездки по рай
онам будем продолжать и 
зимой. В этом у нас уже 
есть опыт.

Ю. ГИЛЕВА, 
директор Дома культу

ры ГПЗ-5.
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В К О Н Ц Е Р Т Н Ы Х  З А Л А Х

■ДВА КАМЕРНЫХ
’ к о н ц е р т а

С ентябрь и начало о ктя б р я  в Т о м ске  б ы ли  богато  на
сы щ е ны  ка м е р н ы м и  кон ц е р та м и . Ряд кон ц ер тов  в на
шем городе дали сол исты  и и спо л ни те л ьски е  ко л л е кти 
вы с и б и р с ки х  и д альн ево сточны х ф иларм оний .

Ансамбль классической 
музыки Кемеровской филар
монии — это совсем моло
дой, только что складываю
щийся коллектив, а концер
ты в Томске — его первые 
гастроли.

Создание любого ансамбля 
— всегда, сложный и дли
тельный процесс, поэтому 
так трудны и ответственны 
первые выступления.

Не вдаваясь в подробную 
оценку концертной програм
мы гастролеров, хочется от
метить успешное исполнение 
ряда произведений, напри
мер, симфонии в трех ча
стях чешского композитора 
XVIII века В. Водицки, 
«Элегии» из «Струнной се
ренады» П. И. Чайковского, 
«Романса» и «Траурного 
марша» Б. Бриттена. В кон
церте хорошо прозвучалй 
альт- и виолончель. Артисты 
Я. Рестэкян и А. Полищук 
владеют чувством ансамбля, 
чего, к сожалению, пока 
нельзя сказать об остальных 
исполнителях.

Сама идея создания ка
мерного ансамбля классиче
ской музыки заслуживает 
всяческого одобрения, ибо 
существует устойчивый ин
терес слушателей к ней. 
Думается, что со временем 
ансамбль Кемеровской фи
лармонии 1 вырастет в отлич
ный творческий коллектив.

Выступление солиста Ха
баровской краевой филармо
нии пианиста Вячеслава Со
болевского привлекло слуша
телей необыкновенно слож
ной и насыщенной програм
мой, которой вполне хвати
ло бы на два концерта. Пиа
нист обладает хорошей тех
никой, артистичен. Но, к 
сожалению, концерт В. Со

болевского нельзя назвать 
удачным, хотя доброжела
тельная томская публика 
тепло принимала артиста.

Там, где требовалась изо
бразительность, музыкант 
был, что называется, на вы
соте. Хорошо прозвучали 
пьесы Скотта «В стране ло
тоса», Равеля «Игра воды», 
Копленда «Кошка и мыш
ка». Но там, где музыке 
был -заложен сложный ав
торский замысел, где изобра
зительность подчиняется вы
разительности, а содержание 
имеет философскую глуби
ну, артисту не удалась ни 
техническая, ни эмоцио
нальная сторона исполнения.

Наверное, поэтому очень 
поверхностно, пожалуй, как- 
то суетливо прозвучал заме
чательный «Революционный 
этюд» Ф. Шопена, не уда
лось пианисту раскрыть на
сыщенный разнохарактер
ными образами колоритный 
«Карнавал» Р. Шумана, а 
затем переключиться в но-, 
вый своеобразный стиль шо
пеновской Первой баллады. «.

Четыре прелюдии С. Рах
манинова — этот благодат
нейший концертный мате
риал— прозвучали блекло, а 
в известной соль-минорной 
прелюдии оказался смазан
ным упругий, четкий ритм. 
Снизили впечатление и мно
гочисленные погрешности и 
ошибки пианиста.

Нет сомнения, что В. Со
болевский выступил значи
тельно ниже обоих возмож
ностей. Хочется пожелать 
пианисту более строгого от
бора программы, углублен
ной работы над ней и,, ко
нечно, дальнейших творче
ских удач.

Н. ВОРОБЬЕВА.

О Д Н А  Н О  П Л А М Е Н Н А Я  С Т Р А С Т Ь

СПАСИБО, М У З Ы К А ,  Т Е Б Е !

Две незатейливые люби
тельские' фотографии. На 
первой — крупным пла
ном мальчишка в чуть 
сдвинутой на затылок шап
ке, в демисезонном пальто 
самозабвенно играет на 
■валторне. Рядом — его 
сверстники, у них в руках 
трубы, кларнеты. На обо
ротной стороне фотографии 
надпись: «Играем марш на 
субботнике. 1969 год». На' 
второй — то же, лицЪ. Но 
это уже юноша. Самозаб- 
венность, с которой играет 
молодой человек,, видна да
же в том, как напряжены 
его тонкие пальцы, как со
средоточенно его *лицо. На 
обоих снимках Василий 
Карнаев — вначале участ
ник ансамбля «Зарница», а 
на втором снимке — эст
радного оркестра «Роман
тик».

Из детской «Зарницы» 
во взрослый «Романтик»' 
перешли многие его това
рищи. Ведь руководит и 
тем, и другим коллекти
вами Петр Иванович Смо
ленцев, человек, умеющий 
заронить искру к музыке.

Вот недавнее письмо сол
дата Василия Карнаева: 
«Здравствуйте, Петр Ива
нович. Очень часто вспоми

наю о вас. Вспоминаю с 
благодарностью, потому 
что вы научили нас, маль
чишек, понимать музыку — . 
этот прекрасный и светлый 
мир звуков. В нашей части 
есть духовой и эстрадный 
оркестры. Каждую свобод
ную минуту я отдаю оркест
ру»-

Эта страстная любовь к 
музыке свойственна всем,» 
кто занимался в «Романти
ке».

Эстрадный оркестр «Ро
мантик», который вот /уже 
несколько лет рабоуает при 
тресте ‘ «Томскжилстрой», 
имеет свою добрую исто
рию.

В 1962 году по инициа
тиве П. И. Смоленцева в 
тресте решили создать эст
радный оркестр строите
лей. Идею поддержали в 
парткоме. С большими 
трудностями столкнулся мо
лодой самодеятельный кол
лектив- Вое зависело от 
энтузиазма участников - ор
кестра. А его у ребят хоть 
отбавляй. Даже трудности, 
связанные с . тем, что негде 
было проводить репетиции, 
не охладили их пыла. Где 
только ни собирались... По
том удалось получить не
большую комнатку в рабо

чем общежитии строителей, 
в которой оркестр, кстати, 
репетирует. и сейчас.

Какое торжество было 
на лицах ребят, когда ч на 
одном из праздников сотни 
строителей аплодировали 
своему первому эстрадному 
оркестру! На тромбоне вы
водил мелодию ныне мас
тер растворного узла домо
строительного комбината 
Андрей Леонтьевич Гер
ман, на трубе играл элек
трик ЖКК Геннадий Ива
нович Сваровский, на удар- 

. ных инструментах — сан
техник ЖКК Владимир 
Дмитриевич Жуков, пел Ни
колай Рычкалов. Они и се
годня по вечерам спешат 
на репетиции «Романтика».

Так начиналась история 
талантливого музыкального 
коллектива. Душой его 
стал Петр Иванович Смо
ленцев. Его личные качест
ва сплачивали коллектив.

Сейчас в «Романтике» 30 
энтузиастов - музыкантов, 
певцов, танцоров, чтецов ■— 
страстных поклонников эст
радного искусства. Рядом с 
ветеранами овладевают ис
кусством молодые музыкан
ты. Вот, к примеру, Алек
сандр Стародубцев. Пришел 
в оркестр еще будучи девя

тиклассником, потом ушел в 
армию, а когда отслужил, 
снова вернулся в «музы
кальный» строй. Сейчас он 
учится в музыкальном учи
лище, но по-прежнему* 
участвует во всех концертах 
оркестра.

Секретарь комитета ком
сомола треста «Томскжил
строй» Александр Дранич- 
ников подружился с «Ро
мантиком», когда начал ра
ботать на стройке. Позд
нее поступил на очное от
деление в ТИСИ, но «Ро
мантик» не оставил. Те
перь, когда институт поза
ди, у Александра стало 
больше времени для сво
его любимого дела.

Да, они оркестр любят и 
отдают ему немало сил и 
времени, но занятия музы
кой никогда не идут в 
ущерб основной работе.

Более трех лет назад при
шла сюда штукатур Татья
на Малошенкина. Тонкая, 
изящная, небольшого роста. 
Оркестранты заслушива
лись, когда Таня начинала 
петь своим красивым низ
ким голосом. И вместе с 
ней искренне радовались, 
ко-гда благодарная публи
ка горячо аплодировала ее 
песням. Здесь вообще все

Щ Я Ш Ш
H i

I

вместе переживают и ус
пех, и неудачи. До 'сих пор 
помнят ребята, как волно
вались за начинающего 
конферансье — воспитате
ля детского комбината 
Людмилу Кузнецову или за 
бухгалтера управления 
треста «Томскжилстрой» 
Наталью Фомину, которая 
сейчас стала замечательным 
чтецом.

Участники эстрадного ор
кестра не забывают и сво
их юных друзей— ансамбль 
«Зарница». Недавно ор
кестр создал специальную 
программу для молодых 
воинов, которая называется 
«О, моем расскажите отце». 
С этой программой 'коллек
тив выступил в более чем 
ста шефских концертах.

Мелодии «Романтика» 
слушали нефтяники и лес
ники, труженики села и

Перед началом 
гастролей Одесский театр миниатюр

— Как пройти на Дери
басовскую? ■— с - этим- воп
росом прохожий обращает
ся к одесситу. И разверты
вается жанровая сценка, в 
которой общительный ха
рактер жителя этого южно
го города обрисовывается 
удивительно точно, ярко и 
сценически заостренно. А 
вот очень любезная, веж
ливая, немного чопорная 
рижанка. Рядом темпера
ментный тбилисец. Стреми
тельный москвич. И еще 
целая галерея портретов. 
Среди них очень знакомые 
нам лица — симпатичные и 
несимпатичные. Оптимист. 
Пессимист. Стяжатель.
Приспособленец. Это не 
маски, а именно портреты. 
Актеры Одесского театра 
миниатюр Ц. Карцев и

В. Ильченко наделяют их 
живыми характеристиками 
и окрашивают разными от
тенками юмора — от мяг
кого, тонкого до ядовитого. 
Отдельные миниатюры игра
ются жестко, зло, доводятся 
до уровня эксцентриады. 
Неприглядное резко обнажа
ется, а ситуация* в которой 
действует герой, обостряет
ся до крайности.

Циничного стяжателя 
буквально бесят люди, цси- 
вущие не по его нравствен
ному закону — «дай-дай...» 
Это его постоянный рефрен 
не то крик, не то песня. С 
раздражением, даже с воз
мущением говорит он о зи
мовщиках антарктической 
станции, по собственной во
ле «мерзнущих» на льдине 
с медведями, о геологе-ис-

следователе, который про
сидел несколько дней в 
кратере вулкана, о соседке, 
которая работает в конторе, 
где одни карандаши да ре
зинки — и украсть-то нече
го! Он ненавидит этих не
понятных ему людей. И в 
маленьком обывателе вдруг 
проглядывает страшная 
сущность.

Автор этих сценок, диа
логов — эстрадный драма
тург Михаил Жванецкий 
(зрители давно знают его 
миниатюры, написанные для 
Аркадия Райкина). Все они 
удивительно остроумны, не 
банальны, юмор мягок и 
лиричен. И автор, и испол
нители сосредоточивают 
свое внимание не на собы
тиях, а на человеке, его 
проявлениях в тех или иных 
ситуациях. Они анализиру

ют характеры, находят 
смешные, наивные, заслу
живающие улыбки, и другие 
■ — заслуживающие сарказм 
ма. Завистник, извергающий 
потоки брани по любому по
воду, трусливый обыватель, 
прячущий жизнь от посто
роннего взгляда, наглый 
лентяй в демагогической по
зе, лицемер — все они про
ходят перед нами, подме
ченные острым взглядом 
сатирика, раскрытые актера
ми' во всей своей анти
общественной сущности,
убитые смехом зрительного 
зала.

Виртуозностью мастер
ства, тонким художест
венным чутьем,- подлинной 
увлеченностью отличаются 
номера в исполнении Рома
на Карцева. Для него, ка

жется, нет '“технических 
трудностей. Он может со 
скоростью пулеметной оче
реди имитировать скорого- 

\ ворку, он легко, без на
жима меняет акцент, мане
ру речи. Он может мгно
венно, тут же на сцене, 
на наших глазах перево
плотиться в совершенно 
другого человека, изменить 
не костюм, не выражение 
лица, не манеры, а миро
восприятие, человеческую 
сущность.

Его партнер Виктор 
Ильченко — актер совсем 
другого плана. Ему более 
удаются образы тугоду
мов, людей с замороженны
ми реакциями. Быстрые, 
как ртуть, герои Карцева 

. и недотепы Ильченко от
лично дополняют друг дру
га. Особенно превосходно 

. выглядит этот дуэт в сцене 
«Авас».

Так называемый разго
ворный репертуар на эст
раде формировать трудно. 
Известно, что образцы это-

горожане. Оркестр высту
пал перед текстильщиками 
Лодзи, машиностроителями 
Познани, судостроителями 
Гданьска. Решением пре
зидиума облсовпрофа «Ро
мантику» присвоено звание 
народного эстрадного ор
кестра.

Скоро начнется работа 
над новой программой — 
«Сердцем и песней». Са
модеятельные артисты по
святили ее советскому ра
бочему — герою нашего 
времени.

...Музыка подружила их, 
помогла понять красоту ми
ра. На парусах музыки их 
«Романтик» несет мелодии 
молодости, любви, верности 
народу и Родине. Пусть 
всегда будет попутный ве
тер этим творческим пару
сам!

В. ПЕТРОВ.

го любимого всеми жанра 
рождаются не сразу и не 
вдруг, что Аркадий Рай
кин, например, скрупулезно 
отбирает текст, днями ре
петирует порой какое-то 
одно слово, добиваясь нуж
ного звучания, смысла. 
Одесские артисты успешно 

■ перенимают традиции Рай
кина (кстати, они и начи
нали свой путь именно в 
его «Театре миниатюр»), В 
их сценках есть острота 
наблюдений, точность дета
лей и удивительная челове
ческая теплота (особенно в 
монологах, которые читает 
сам (драматург М.' Жванец
кий). Артисты не просто 
забавляют зрителя.» Их смех 
обличает все, что мешает 
человеку радоваться и 
быть счастливым.

Выступления театра со
стоятся в Томске 20— 22 ок
тября.

О. ИВЕРОВ.

| 3ам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Т Р И  М Я Ч А  
П О Л У З А Щ И Т Н И К А

ТАШКЕНТ, 8 октября* 
(Корр. ТАСС). В матче чем
пионата страны футболисты 
местного «Пахтакора» выиг
рали у «Кайрата» (Алма- 
Ата) — 4:1 (3:0). Три мяча 
забил полузащитник таш
кентской команды Ан, один 
— нападающий Федоров. 
Ответный гол провел фор
вард гостей Чеботарев.

ХОЗЯЕВА БЫЛИ СИЛЬНЕЕ
П РАГА, 9 о ктя б р я . (ТАСС). 

По д ороге  на р о д и н у  х о к к е и 
сты  «Ком анды  Канады » прове
ли здесь м атч со сборной Че
хо сл о ва ки и  и прои грали  — 
1:3 (0:2, 1:0, 0:1).

Хозяева, вы ступ а вш и е  в 
лучш ем  составе, с  пе рвы х м и 
н ут  повели н аступл е ни е  на во
рота, ко то р ы е  защ и щ ал  Ма- 
клеод. На пятой  м и н уте  за щ и т
н и к  Бубла и на десятой н а па 
даю щ ий  Г л и н ка  д обиваю тся 
успе ха . В ко н ц е  пе рвого  пе
риода тр а вм и р о ва н н о го  врата
ря Х олечека зам енил Ц рха. 
Л иш ь од н аж д ы , на Зб-й м и н у 
те, канад цам  удалось забро
си ть  в его ворота  ш айбу. Это 
сделал У эбстер.

В начале третьего  периода 
Хаас установй л  окон ча те л ьн ы й  
счет.

П ом им о восьм и встреч с 
чем пионам и  м ира, х о к к е и с т ы  
«Ком анды  Канады » провели 
27. 29 сентября и 8 о ктяб р я  
три  м атча в Европе со  сбор
ны м и  Ф и н л я н д и и , Ш веции  и 
Ч ехословакии .

ИЗВЕЩЕНИЕ
10— 11. октября в Доме 

политического просвеще
ния (ул. Карла Маркса, 14) 
проводится областной се
минар' лекторов-междуна- 
родников.

Начало — в 10 часов.

□ I ТЕАТР
10 октября — премьера 

спектакля «Из племени Кед
ра».

Начало — в 19 час. 30 мин.

и  С П О Р Т А
10 октября — художествен

ный фильм «Р усское  поле» — 
18. «З вуки  м узы ки »  — 20.

КО НЦЕРТНЫ Й ЗАЛ 
% Ф И ЛАРМ О Н И И

11 октября — ко н ц е р т  соли
ста М о ско вско й  госуд арствен 
ной ф илар м о ни и , лауреата 
м е ж д ун а р о д н ы х  ко н ку р с о в  А н 
дрея Кор сакова  (с кр и п ка ).

Начало концерта — в 20 час.

Ш \ кино
в

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Самая честная греш ница»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30. 16-20,
18-10, 20. 21-50. «Золотр М а к
кен н ы »  (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21. Зал кино
хроники. «Автосервис-73» — 
9, 10-05. 11-10, 12-15, 13-40,
15-30, 17-40, 19-50, 22. «Буду
щее начинается сегодня» — 
-14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Самая честная греш ница»

— 8-40. 10-30, 12-20, 14-10. 16,
17-50, 19-40, 21-30. . «Секрет
вел икогб  р а сска зч и ка »  — 8-30, 
11-30, 13. 14-30, 16, 17-30. 19,
20-30, 22. Для детей — «Пасса
ж и р  с экватор а»  — 10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Самая честная греш ни ца»

— 9, 10-45, 12-30, 14-15. 16,
17-45, 19-30. 21-15. «С екрет ве
л и ко го  р а сска зч и ка »  — 8-40,
11-40, 13-10, 14-40, 16-10, 17-40,

19-10, 20-40, 22-10. Для д етей— 
«Волш ебная бекеш а» — 10-10.

«СИБИРЯК»
«П уть в С атурн», «Конец  Са

турн а»  — 16. «Золото М а кке н 
ны» (две серии) — 11, 13-30,
18-30, 21. Для детей — «Доб
рые дяди» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«М осква — Кассиопея» —•

9, 10-40. 12-20, 14. 15-40. «Зов 
предков» — 17-20, 19-10, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Золото М а кке н н ы »  (две се
рии) — 13-20, 16, 18-30. 

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«П ривидения в за м ке  Ш пес- 
сарт» — 15. 17, 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«П ривидения в зам ке  Ш пес- 
сарт» — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Огонь» — 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«В бой и дут  одни «старики»
— 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П тицы  над городом»
15, 17, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 10 октяб ря  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
14.35. К 50-летию образова

ния Молдавской ССР и созда
ния Коммунистической партии 
Молдавии. «Обновленная зем
ля». Программа Молдавской 
студии телевидения. В переда
че принимает участие первый 
секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Молдавии И, И. 
Водюл. 16.30. «Маоизм — идео
логия и практика». Беседа док
тора философских наук про
фессора Ф. М. Бурлацкого.
17.00. «Репортаж со съемочной 
площадки». 17.15. Эстрадная

программа с участием заслу
женного артиста РСФСР 

,С. Крамарова.
ТОМСК

18.00. *  «Правофланговые пя
тилетки». Репортаж из Карга- 
сокского леспромхоза. 18.15. 
Музыкальный антракт. 18.20. 
Новости. 18.30. «Наука и тех
ника» № 1...18.40.' «Всегда на 
посту». Репортаж о принятии 
торжественного обещания дру
жинниками завода «Сибэлек- 
тромотор». 19.10. «Альманах 
кинопутешествий».

МОСКВА
19.30. Ленинский универси

тет миллионов. «Программа 
мира— в действии». В переда
че принимает участие член- 
Корреспондент АН СССР С. Л.. 
Тихвинский. 20.10. - Премьера 
телевизионного многосерийно
го фильма «Ну что же ты, па
па?». 3-я серия. 21.25. К 30-ле
тию образования Тувинской 
АССР. В передаче принимает 
участие первый секретарь Ту
винского обкома КПСС Г. Ч. 
Ширшин. 21.55. Выступает 
эстрадно-симфонический ор
кестр Центрального телевиде
ния и Всесоюзного радио под 
управлением Ю. Силантьева.
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.30. Закры
тие Дней культуры Герман
ской Демократической Рес
публики в СССР. Передача из 
Большого зала Московской 
государственной консервато
рии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

20.00. Документальные филь
мы «Рабочий человек». «Вер
толетчики». 20.30. «Молодые 
голоса». Всесоюзный телеви
зионный конкурс молодых ис
полнителей Томской зоны. 
Первый тур. 21.45. «Оправда
ние Паганини». Фильм-спек
такль. 1-я серия.

I T i l l !
ЧЕТВЕРГ, 10 октяб ря

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления.
9.00. По страницам газет «Кра

сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. Из никла «Пяти
летка, год 4-й». Итоги осенне
го комплекса работ. , Выступ
ление секретаря Зырянского/ 
райкома КПСС И. И. Рогачева. 
9.25. Играет эстрадный оркестр 
под управлением Ю. Силантье
ва. 9.45. Партийная группа 
укрупненной бригады. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
Радиожурнал «Искатель».
«Проверяем выполнение обяза
тельств». «Наша рабочая гвар
дия» — мастер В’. Сучков. 
«Будни геологов». Экономиче
ский обзор.

Яслям-саду № 24
ГРЭС-П срочно требуются 
на работу: сестра-воспита
тельница, заведующий хо
зяйством, кастелянша, прач
ка, дневные няни. Одинокие 
обеспечиваются общежити
ем.

Обращаться: г. Томск,
пер. Лесной, 6 . к заведую
щей, телефон № 994-288.

Томскому автомобильно
дорожному техникуму для , 
работы в столовой требу
ются:

повар-раздатчик, кухон
ная работница, мойщица 
посуды, талонный кассир, 
сантехник.

Обращаться: 634049,
Томск, ул. Суворова, 5, к 
директору.

Областному Дому худо
жественной самодеятельно
сти профсоюзов срочно 
требуются:' старший бух
галтер (оклад — 97 руб.), 
шофер в автоклуб (оклад 
— 140 руб.).

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Енисейская, 35, 
телефоны №№ 455-61, 
993-439.

Томское профессиональное торговое училище ОБЪ
ЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащихся в 
группы контролеров-касснров с одногодичным и двухго
дичным сроком обучения.

Принимается молодежь с образованием 8— 10 классов, 
без экзаменов.

На первом курсе учащиеся обеспечиваются стипендией 
— 32 рубля в месяц, на втором — заработная плата — 

0̂ рублей,-
Адрес училища: 634003, Томск, ул. Октябрьская 41, 

телефон № 2-27-31.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники ПРОВОДИТ ПРИЕМ на кур
сы по подготовке к вступительным экзаменам в институт 
в 1975 году на все виды обучения.

На курсы принимаются лица, работающие на пред
приятиях, а также выпускники и учащиеся десятых клас
сов школ и последних курсов техникумов.

Поступающие представляют: заявление на имя ректо
ра института, справку с места, работы или из школы и 
фотокарточку размером 3X4 см.

Для работающих посменно занятия^проводятся утром 
и вечером. Начало занятий — с -22 октября.

Документы принимаются с 10 октября, с 16 до 18 ча
сов, по адресу: 634050, Томск, пр. имени Ленина, 40, 
комн. 102 .

Учебно-курсовой комбинат областного объединения 
«Сельхозтехника» ПРОИЗВОДИТ НАБОР на курсы: на 
вечернее отделение — шоферов III класса. Срок обуче
ния — 5 месяцев. На дневное отделение — шоферов III 
класса. Срок обучения •— 5 месяцев; трактористов-маши- 
нистов — срок обучения 4,5 месяца; автокрановщиков— 
срок обучения 1,5 месяца; газоэлектросварщиков — срок 
обучения 3 месяца.

Обучающимся на дневном отделении выплачивается 
стипендия— 70 рублей в месяц. На дневное обучение при
глашаются лица из районных объединений и отде
лений «Сельхозтехники».

Обращаться: 634015, Томск, ул. Энергетическая, 2. 
Проезд автобусами №N° 3 и 3-а до остановки «Первые 
Сенные». Телефон № 5-14-30.

Военторг приглашает на 
постоянную работу: в отъ
езд (с предоставлением 
жилплощади) — поваров 
5-го разряда, кладовщиков, 
для работы в г. Томске — 
главного бухгалтера (обес
печивается благоустроен-  ̂
ной квартирой в течение го
да), инженера-технолога, 
кладовщиков, поваров 5-го 
разряда, кухонных рабочих, 
грузчиков.

Обращаться: г. Томск,
пр. ■ Ленина, 15}-а, в бюро 
по трудоустройству.

НИИ прикладной матема
тики и механики при Том
ском госуниверситете при
глашает на работу матема
тиков и механиков, имею
щих опыт работы на 
ЭВМ М-222 на должности: ' 
старшего научного сотруд
ника, младшего научного 
сотрудника.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 36, 
НИИ ПММ.

Для работы, в дирекции 
строящегося Томского неф
техимического комплекса на 
должности инженеров и 
старших йнженеров пригла
шаются специалисты-строи
тели. Нуждающимся в те
чение двух лет будут пре
дставлены благоустроен
ные квартиры. Обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
а также по адресу: Чуй-
ская, 7-а, отдел кадров.

- и .
Адрес ре д а кции : 634050. --------- - . . .  . . .  -----

отдела партий н ой  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48,
заведений — 4-33-63 4-40-48. отдела инф орм ации  — -
4-71-39. б ухга лте ри и  и отдела объявлений  — 4-20-91, зам

Том ск, ГСП-18, пр . им. Ф р ун зе ,' 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной  р е д а кто р а —4-74-35, зам естителей редактора
отдела’ пр оп аган д ы  — 4-80-95, отдела пр ом ы ш ле нно сти  — 4-46-76, 4-51-83, отдела сельекого

— 4-73-32, 4-81-22, отдела сове тско го  строительства и бы та — 4-81-61, отдела писем
зав. издательством  — 4-77-62, сте н о гр а ф и стки  — 4-70-34; областной  ж ур н а л и с тс ко й

— 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря  — 4-72-34, секретариата  —4-80-2С
хозяйства  — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и учебны :

— 4-81-65, 4-77-87, 4-77-31 отдела иллю стр аци й  —
ор га ни за ц и и  — 4-74-481, д еж урн ого  — 4-35-53.

К304405 Заказ № 3689 г. Томск, областная типография.
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